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Poniente
La hostelería intenta salir de
la crisis dando su mejor cara

SUPLEMENTO

El Loja CD se juega la permanen-
cia en las últimas jornadas con la
única opción de ganar sus dos
partidos y esperar resultados

DEPORTES

Conocemos como se han adaptado
los bares y restaurantes de la comarca

Loja contará con el primer parque fluvial de la
provincia con zonas de paseo y recreativas
El proyecto denominado ‘Llévame al río’ buscará la reanaturalización de este entorno
fluvial con dos recorridos interpretativos sobre el paisaje y el territorio de la ciudad

“Loja Fluye” en FITUR como
referente de la comarca
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El club de gimnasia rítmica de
Huétor Tájar logra la medalla
de oro en el Campeonato de
Andalucía de Promesas 

DEPORTES

Conocemos como se han adaptado
los bares y restaurantes de la comarca

La delegada de Empelo 
destaca la innovación de la
empresa hueteña Fijaplast 
El alcalde, Fernando Delgado, acompaña a Virginia 
Fernández en su visita a la planta ubicada en Húetor

Villanueva
Mesía invierte
en la mejora de
la iluminación
del Centro
Cultural

Salar promociona
su Villa Romana
un año más en la
Feria del Turismo 



RUBÉN NÚÑEZ DÍAZ

Hace unas semanas estaba en casa montando unos
muebles de Ikea (¿puedo nombrar marcas de empre-
sas en un artículo de opinión? Bueno, voy a pensar que
sí). Compré dos iguales, dos estanterías para mis dis-
cos de vinilo, porque tienen un tamaño perfecto para
ellos. Seguí las instrucciones -aunque, todo sea dicho,
no es que hicieran mucha falta, pero por asegurar- y
las dejé montadas. Fetén. Más bonitas que todo son:
pesan mucho, pero son estupendas. Y llegó el mo-
mento de unirlas, porque esa era la intención (tenía
la opción de comprar una de la misma serie pero el
doble de grande pero, para distribuir mejor los pesos,
preferí tenerlas separadas) desde un principio. Y
están descuadradas. Vaya chasco me llevé cuando, de-
spués de haber comprobado con la escuadra que los
ángulos eran rectos, al unirlas había un descuadre.
Vamos, que mientras la parte de abajo está unida, en
la de arriba hay una separación de casi un centímetro.
En ese momento empiezas a repasar, por si has hecho
algo mal. Claro, cuando empecé yo iba «de sobrado»,

A ver si yo lo he
entendido…

porque a mí no me hacen falta las instrucciones para
montar una estantería tan simple y, aún así, las seguí
al pie de la letra. Y están descuadradas. Las desmonté.
Cambié los tableros laterales, por si me había equiv-
ocado y había puesto el de un lado en el otro. Y seguía
habiendo un descuadre. Ahora, abajo en vez de ar-
riba. Desmonté una. Le cambié de nuevo los laterales,
pensando que, al «volcar» hacia el mismo lado, se
acabaría el problema del descuadre. Pero no: seguía
teniendo el descuadre, de nuevo por arriba. No enca-
jaban como debían una con la otra. Esto suponía que,
si quería unirlas, tendría que utilizar una sargenta
para sostenerlas juntas y atornillar una a la otra uti-
lizando unas placas de unión. ¿Y sabes qué? Que de-
cidí que el problema no era tan grave.

A ver, me explico: es cierto que no eran iguales, que
había un descuadre, una imperfección. Pero no era
algo grave en realidad: simplemente no están «pe-
gadas» perfectamente una a la otra. Tienen un hueco
en la parte superior que, como he comentado, mide
aproximadamente un centímetro. ¿Qué es un cen-
tímetro para esto, que no es una obra de ingeniería
espacial, naval o mecánica? Que solo es una estantería
para poner unos discos, que lo importante en realidad
es que los discos quepan y estén en una postura cor-
recta para que no se comben, y que ese descuadre no
se traduzca en un peligro de vuelco. Y no era el caso.

Pues así somos las personas: a veces parece que
somos iguales, pero tenemos ciertos descuadres. Esos
descuadres pueden ser graves y que se produzca el
vuelco, y es algo que se ve venir. En serio, siempre hay
detalles que nos hacen saberlo, aunque no queramos
reconocerlo. Pero en el fondo, lo sabemos. Incluso
con una mirada, ¿recordáis aquello de «la primera im-

presión es la que cuenta»? Bien, pues aunque esa ex-
presión ha servido en multitud de ocasiones a malos
propósitos, como prejuzgar a alguien por su aspecto
(los prejuicios, qué tema tan interesante para un
artículo futuro), en esta ocasión debe utilizarse para
el buen propósito de no mantener relaciones tóxicas,
ni en el ámbito personal ni en el laboral.

Acepta los descuadres: ni todo el mundo tiene por qué
caerte bien, ni tú tienes por qué gustarle a todo el
mundo. Quien te quiera, te querrá con tus descuadres.
Y, aunque parezca que esa persona y tú no encajáis
porque os separa «un centímetro», mirad todo lo que
tenéis en común y pensad en si os cuadra o no. Porque
la clave no está en que tú vayas para la izquierda o para
la derecha si te mantienes relativamente erguido en
el centro: la clave está en que, si te vas demasiado para
el lado, entonces el descuadre será mayor y te caerás.
Y una vez que te caes, que te rompes, ya es imposible
mantener la verticalidad de nuevo bien como antes.

No quiero incitarte a que compres muebles de Ikea ni
de otra tienda completa, tú verás dónde los compras,
pero si compras muebles y tienen un pequeño des-
cuadre, piensa bien si ese descuadre te molesta mucho
o no para el propósito que tienes con ellos. Que bien
mirado, no siempre tienen por qué ser los muebles de
Ikea los más malos. Ni tienes por qué pensar en ellos
como unos muebles que vas a usar un tiempo y luego
te vas a quitar de encima. Aquí mismo tienes muchos
sitios en los que comprar muebles, y seguro que son
estupendos. Pero si ves el que te encaja, aunque lo en-
cuentres en Ikea, aunque tenga un pequeño des-
cuadre, aunque a otros no les guste, no te lo pienses y
cómpratelo. Puede que ese mueble y sus descuadres
te acompañen toda la vida. 
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OPINIÓN

LA MIRADA DE ULISES

TERESA T.
RODRÍGUEZ

Conozco a un inglés, decía Goethe, que se ahorcó por
no tener que vestirse cada mañana…
Nada más decaer el estado de alarma, al grito de lib-
ertad, la palabra de moda y la excusa de moda, los
jóvenes se han echado a la calle en tromba, desatados.

Abierto por
Coronavirus…
Viru-lencia 9

No, nuestra juventud no es nihilista. Es peor, es insen-
sata. Sin un horizonte de futuro esperanzador, aquí,
luchar contra el aburrimiento y la desesperanza es la
meta y se ve que se consigue bebiendo en masa: ¡ben-
dita evasión en multitud!, así es más icónica y barata. 
Con las imágenes en mano, alguien le tendría que
haber recordado a la Sra. Ayuso que hay libertad fuera
de Madrid. No sé yo cuánto tiempo más van poder so-
portar los sanitarios de este país la vida entendida a
la madrileña. 

Aparte de la ansiedad que provoca ver esas elocuentes
imágenes sobre la imprudencia desenfrenada, todavía
sin consuelo, me viene a la mente Maffesoli y su metá-
fora sobre el tiempo de las tribus y la paradoja entre
el día y la noche: durante el día, la racionalidad prom-
eteica, durante la noche, el tiempo apresurado de lo
ilógico, de lo emocional desbocado. “Nearer, my, God,
to thee”, (Más cerca, oh Dios, de tí), tocaban los músi-
cos del Titanic, mientras aquél gran barco se hundía.
Para lo que resta del siglo XXI, la buena política va a
necesitar inteligencia y una mirada abierta al mundo.
Ahora mismo de él se encargan los ganadores de la
globalización y el neoliberalismo. De los perdedores
se ocupan en estos momentos el autoritarismo y los
mercados nacionales donde, por el día, impera la pre-

cariedad y, por la noche, las rutas destiladas de la gran
evasión, en las que viene a ser un contrasentido la vic-
toria electoral de la Sra. Ayuso, la gran destructora de
los servicios públicos, la que patrocina la libertad del
asno de Buridán. Lo advirtió Agustín García Calvo, la
realidad es del revés. 

Cuesta entender cómo la izquierda no es capaz de
comprender y examinar con lucidez su tiempo, el
tiempo presente, un acelerado e imperioso presente
que no nos insta a liberar el mundo de sus fantasmas,
como a poblarlo con verdades de carne cuya presencia
no se puede negar. 

“El informe de Brodie”, en uno de sus cuentos, en “La
señora mayor”, el maestro Borges se dedica a de-
scribir la casa de María Justina Rubio de Jáuregui, su
familia y la peculiaridad de una señora que parecía
vivir en otro tiempo. Por ejemplo, decía orientales, no
uruguayos. 
Cuando María Justina cae enferma y pocos días de-
spués muere, Borges concluye el cuento diciendo que
la última víctima del combate de Cerro Alto había
sido, más de un siglo después, la señora anciana. Pues
eso, Sr. Iglesias, Goethe hubiera sido menos amable
con usted: museo de cera o reactualización. 
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Toda  sociedad tiene la obligación antropológica, moral y
política de proteger a sus miembros más vulnerables. En
toda sociedad, los niños lo son.
Toda sociedad acuerda dotarse de normativas éticas (códi-
gos de conducta de sus miembros) y reglamentaciones leg-
islativas (leyes que otorgan derechos a los vulnerable y
obligaciones al resto) para hacer efectiva esta protección.

Toda sociedad convencida de esta obligación de protección,
constituye organizaciones entre cuyos fines  destaca la
puesta en marcha de acciones dirigidas a la información,
concienciación y consecución de esta protección. 
En la sociedad española, la Asociación Española Contra el
Cáncer es una de estas organizaciones que cada año, en
torno al DÍA MUNDIAL SIN TABACO, acentúa a través de

una campaña institucional, acciones dirigidas a lograr en
un futuro próximo una generación libre de tabaco: ¡POR UN
2030 EN EL QUE LAS PERSONAS QUE CUMPLAN 18 AÑOS
NO HAYAN FUMADO NUNCA!. 
En 2021, además de seguir reforzando  la información
sobre la nocividad y las consecuencias del tabaco; y seguir
ofreciendo a los iniciados en su consumo herramientas
para lograr su abandono (aplicación gratuita RESPIRAAP:
https://www.aecc.es/es/actualidad/noticias/respirapp . 
Y talleres online: https://www.aecc.es/es/talleres/grupo-on-
line-deshabituacion-tabaquica ); focalizamos nuestros es-
fuerzos en dos direcciones:

1. Ampliación de la Ley Antitabaco para el 2022: petición
formal  al Ministerio de que no se permita fumar en espa-
cios públicos donde haya menores.

2. Conseguir concienciación sobre más espacios sin humo,
además de los que contemple la ley, sobre todo los frecuen-
tados por menores.

Evitando así mensajes subliminares de normalización e im-
itación y posibles conductas de iniciación. Y evitando así
su exposición al humo ambiental (el exhalado por los fu-
madores durante su consumo; el desprendido durante la
combustión de los cigarrillos; el de tercera mano, el que
queda presente e impregnado tras cada consumo).

Respondiendo así a la mencionada obligación de lograr
protección de nuestros menores (además de que tendrán
más riesgo de desarrollar un cáncer en su edad adulta,
pueden sufrir un 50% más de otitis; un 20% más de crisis
asmáticas; y un 30% más de infecciones respiratorias du-
rante su infancia y adolescencia); de  lograr disuasión de
iniciarse en este consumo (la segunda droga más extendida
entre los estudiantes de 14 a 18 años, tras el alcohol); y de
lograr equidad y libertad de poder optar a espacios libres
de humo donde desarrollar sus actividades sociales, recre-
ativas y de convivencia.  

OPINIÓN

Tardes al fresco y charlas con mascarilla

MIRAQUETEDIGA.COM

Parece, y digo parece, que estamos poco a poco recobrando la normalidad. Creo que le estamos perdiendo un poco el miedo, que no el respeto, al coronavirus. Y eso es
bueno. También creo que después de más de un año ya conocemos perfectamente los factores que pueden provocar el contagio y por tanto podemos hacer vida más o
menos normal y no temer por el contagio. A esto ayuda que un porcentaje muy alto de la población ya está vacunada al menos con una dosis lo que es una muy buena
noticia. Los bares están abiertos explotando sus terrazas y el calorcito que ya nos acompaña y las actividades culturales y de ocio poco a poco también se están recu-
perando. Todo parece que vuelve a sus orígenes, hasta las tardes de charlas al fresco de la tarde, pero eso sí, ahora con mascarillas.

JUNTA LOCAL DE LA AECC

31 de Mayo,  Día Mundial Sin Tabaco.  
2021, un año más con tabaco



Durante esta semana, IFEMA
MADRID organiza la que es la
primera feria presencial del
circuito internacional de gran-
des eventos de la industria del
turismo,  FITUR 2021 "Especial
Recuperación Turismo". Una
edición que pone el foco en la
reactivación de un sector estra-
tégico para la economía y, muy
especialmente, para nuestro
país, uno de los más competiti-

vos del mundo en materia de
turismo, según el Foro Econó-
mico Mundial, y donde la con-
tribución de esta industria ha
llegado a representar en 2019,
en términos de empleo y PIB,
cerca del 13%.
De esta manera, el pasado
miércoles abría sus puertas
FITUR 2021  a los distintos
miembros de la comunidad tu-
rística  internacional que re-
presentan a toda la cadena de
valor del sector en cuanto a la
oferta y  la demanda. Así esta-
rán presentes en esta edición
crítica para la recuperación del

Loja ha vuelto a contar con stan propio donde han presentado su nueva marca
“Loja Fluye”, Salar promocionó su Villa Romana y Alhama el turismo en familia

MANOLO
ÉCIJA
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fitur 2021

La comarca apela al turismo en FITUR
para salir más fuerte de la pandemia

Parte de la delegación lojeña encabezados por el alcalde, Joaquín Camacho y la edil de Turismo, Paloma Gallego. Junto a ellos los
ediles Antonio Campaña y José Antonio Gallego y los técnicos de Turismo en el stand de Loja. Foto: Redacción.



turismo, tanto destinos, como
los sectores de transporte, alo-
jativo, soluciones y servicios
para esta industria, así como el
sector de la intermediación,
agentes de viajes y touropera-
dores, atendiendo también a
todos los segmentos que ac-
túan como dinamizadores de
esta actividad, con el reto de
ofrecer un escenario para la re-
activación y el esperado  re-en-
cuentro  profesional.
Como viene siendo habitual,
nuestra comarca vuelve a tener
una presencia destacada en la
Feria, apostando por sus po-
tencialidades turísticas y con el
claro objetivo de atraer visitan-
tes en estos tiempos tan nece-
sarios tras la pandemia. Lo
cierto es que las delegaciones
de los pueblos de la comarca ha
sido mucho menos numerosa
que otros años, e incluso hay
localidades que incluso han de-
clinado la propuesta de acudir,
pero de todas formas el Po-
niente sigue contando con un
peso importante con la llegada
de Loja, con stand propio,
Salar y Alhama de Granada.
Todos ellos presentan sus prin-
cipales acicates para llevar
hasta sus pueblos al tan an-
siado turista.

Loja Fluye

Arrancó con fuerza la Feria In-
ternacional de Turismo de Ma-
drid y Loja no se quedó atrás
con la presentación de su

nueva marca. Todo un hito
promocional que asombró a
los profesionales del sector que
se acercaron al stand lojeño
ubicado en el pabellón número
9 de IFEMA.  Con ello la capital
de la última frontera del Reino
Nazarí se sitúa en el mapa del
nuevo turismo que se reinicia
tras la pandemia. 
La concejala de Turismo, Pa-
loma Gallego, y el alcalde de
Loja, Joaquín Camacho, fueron
los encargados de inaugurar
los 16 metros cuadrados de es-

Visita institucional del presidente de la Junta, Juanma Moreno al stand de Granada. Le acompañan el consejero de Turismo, Juan Marín, el presidente de Diputación, José Entrena,
el diputado de Turismo, Enrique Medina, el alcalde de Granada, Luis Salvador y el alcalde de Loja, Joaquín Camacho. Foto: Redacción.
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fitur 2021

Recreación de la
Fuente de los 25
Caños de Loja
que preside el
stand de la ciudad. 
Foto: Redacción.
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fitur 2021

El alcalde de Salar, Armando Moya junto al diputado José María Villegas, el delegado de Cultura, Antonio Granados y el responsable
de la recración 3D de la Villa Romana durante la presentación de su pueblo en FITUR. Foto: Redacción.

FITUR, que cuenta con
44.000 m2 netos de expo-
sición y 7 pabellones, reúne
en esta especial edición un
total de 5.000 participan-
tes, con representación de
los cinco continentes y par-
ticipación directa de 55   pa-
íses, entre destinos y
empresas, de los cuales 37
asisten con representación
oficial. Una representación
internacional a la que se
suma por primera vez a sus
estadísticas la participación
hasta la fecha de 79 nacio-
nalidades en la plataforma
digital FITUR LIVEConnec.
Así mismo, cabe destacar la
presencia de las 17 Comuni-
dades Autónomas, además
de Ceuta y Melilla.
La asistencia para esta con-
vocatoria se cifran en torno
a 50.000 profesionales na-
cionales e  internacionales,
del miércoles a viernes, y se
esperan otras 50.000 per-
sonas, en las jornadas de
público del fin de semana.

FITUR 21
pacio lojeño que por quinta vez
consecutiva tiene en FITUR.
Para esta ocasión se cuenta con
llamativas novedades que col-
man la atención de los visitan-
tes. Entre ellas destaca una
réplica de la histórica Fuente
de los 25 Caños. 
La maqueta, de casi dos metros
de largo y medio metro de alto,
ha sido realizada por los pro-
pios trabajadores municipales
con la idea de reflejar la belleza
de este espacio lleno de simbo-
lismo para la ciudad. El sonido
del agua al fluir y caer de cada
caño acerca al visitante al ca-
mino que le espera por cual-
quier sedero de Loja. Sobre la
fuente también se puede leer la
leyenda que la persigue,
“Quién beba agua de cada caño
encontrará el amor este mismo
año”. 
Con el escenario ya en funcio-
namiento, las autoridades pre-
sentaron la nueva marca del
municipio. Bajo el lema ‘Loja
Fluye’  la ciudad del Poniente
Granadino rejuvenece su ima-
gen enfatizando la importancia
que tiene del agua. En ella, la
imagen que refleja el hito de
GPS que conforma la letra ‘o’ de
la palabra Loja, de la cual tam-
bién mana una gota de agua, es
el símbolo que  ejemplifica el
posicionamiento del municipio
en el mapa turístico nacional e
internacional. 
La edil de Turismo, Paloma Ga-
llego, aseguró que se ha lo-
grado una marca “joven, fresca
y moderna” para visualizar
como Loja se adapta al nuevo
modelo del sector. En ese sen-
tido aseguró que ésta solo es el
punto de partida para comen-
zar a promocionar el munici-
pio. Entre las campañas
publicitarias anunció dos lí-
neas de acción, una bajo el
lema, ‘Aunque no lo sepas eres
un 80% Loja’, y otra de apoyo a
la restauración del municipio
con la idea, ‘Loja por tierra, bar
y aire’. 
Gallego avanzó que todo arran-
cará con un video promocional
que se emitirá en medios auto-
nómicos. El mismo versará
sobre las bondades gastronó-
micas del municipio. Entre los
productos a destacar se inci-
dirá en el Caviar de Riofrío, la
trucha, el cordero lojeño, el
aceite y, como no podía ser de
otra manera, el reconocido
Rosco de Loja. También se
harán campañas paralelas de

fomento de la amplia oferta de
restaurantes con que cuenta
Loja. 
El alcalde, Joaquín Camacho,
aseguró que el Ayuntamiento
se volcará para que el turismo
sea una fuente de ingresos en el
municipio y que con ello se ge-
nere empleo. La apuesta por la
nueva marca entiende el pri-
mer edil que es el punto de par-
tida para muchos más
proyectos que permitan dar
una oferta única a los visitan-
tes. Salir más fuertes de esta
crisis sanitaria es el objetivo
que se marca el municipio de
cara a la recuperación de un
sector vital para muchas fami-
lias.

Villa Romana de Salar en 3D

La localidad de Salar es otro de
los fijos en FITUR en estos últi-
mos años. Su espectacular ha-
llazgo, la Villa Romana, le ha
puesto en el mapa de los refe-
rentes arqueológicos de toda la
Península Ibérica. No paran de
ofrecer novedades en torno a
estos yacimientos y para esta
feria se han reservado la pro-
moción de la visualización en
3D de la Villa Romana del Salar.
Esta experiencia sumerge al vi-
sitante de lleno en el “esplen-
doroso” pasado del edificio y
permite visualizar cómo esta-
ban distribuidas sus estancias,

su decoración y profundizar en
su construcción hace 2.000
años.
Su alcalde, Armando Moya, re-
saltó que desde el principio su
municipio se ha mostrado ilu-
sionado con los resultados que
van deparando los trabajos
constantes en la Villa. Además,
es consciente de que desde el
Ayuntamiento se apuesta por el
turismo como generador de ri-
queza y empleo a raíz del des-
cubrimiento, en 2005, de la
espectacular villa romana, una
de las ‘domus’ más importantes
de la Península Ibérica.
En 2015, el Ayuntamiento
abrió un Centro de Interpreta-
ción de la Villa Romana para
divulgar su existencia y atraer
el turismo, que en las últimas
campañas ha hallado nuevas
dependencias y magníficos
mosaicos, y también ha gene-
rado una oferta cultural y turís-
tica complementaria, como
Jornadas Romanas, visitas tea-
tralizadas y talleres de artesa-
nía, entre otras actividades.

Alhama en familia

En el contexto de esta feria
también se ha presentado el
vídeo promocional “Alhama de
Granada te espera, también en
familia”, de la mano del conce-
jal de Turismo y Cultura, Juan
Calderón, y del auxiliar de Tu-

rismo de Alhama, Alejandro
Bullejos junto al diputado José
María Villegas.
En este caso, el municipio pre-
tende ser la respuesta al tu-
rismo familiar para que los
niños “se lo pasen bien”, por lo
que mejora su oferta de “espec-
taculares tajos, el famoso bal-
neario o el Carnaval”, y estrena
una ruta turística, guiada y te-
matizada, pensada para las fa-
milias con niños, donde los
visitantes participarán en un
juego para “conocer a fondo”
Alhama.
Así, en esta primera jornada de

Fitur 2021, la Diputación de
Granada ha promocionado los
principales productos y la am-
plia oferta complementaria de
estas cinco localidades grana-
dinas, que se centran en el tu-
rismo de naturaleza, rural, de
salud, como generador de ri-
queza y familiar.
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loja

El primer parque fluvial de la provincia inicia su creación
con movimiento de tierras y retirada de vegetación 

Loja será antes de final de año
el primer municipio de toda la
provincia de Granada que con-
tará con un parque fluvial. El
mismo tendrá una dimensión
de cerca de 10 hectáreas y po-
sibilitará renaturalizar el Río
Genil a su paso por la ciudad.
Un espacio verde que coserá
las dos zonas urbanas de la ori-
lla del río y facilitará un punto
de recreo con diferentes zonas
para el uso y disfrute de lojeños
y visitantes. 
El objetivo es que a partir de
septiembre comience la plan-
tación masiva de nuevas y va-
riadas especies vegetales,
aprovechando la mitigación
del calor estival. Mientras
tanto, desde hace un mes se
trabaja en el movimiento de
tierras que permitan diferentes
objetivos. El primero de ellos
ha sido la retirada de la mota
que bordeaba el margen norte
del río y que se usaba como
montículo de tierra para prote-
ger de la crecida a los cultivos
o actividades que anterior-
mente al encauzamiento ocu-
paban ese espacio. Con esa
tierra se ha cubierto la esco-
llera de piedras que se creó
para proteger de las posibles
avenidas. 
Estas primeras acciones se
están desarrollando en la pri-
mera fase del proyecto que
contempla la recuperación del
espacio entre los puentes Alia-
tar y Gran Capitán. La inver-
sión estimada en este primer
tramo es de 1.543.832,41 euros
que se incluyen en el PFEA de
este año para la ciudad. En el
mismo trabajaran más de una
treintena de peones más el

apoyo de maquinaría y emple-
ados del Área de Servicios y
Mantenimiento del Ayunta-
miento. La segunda fase se re-
alizará posteriormente y
contempla una mayor superfi-
cie. 
La mejora de este espacio ya se
percibe además por la retirada
de especies vegetales exóticas
y en decadencia. Llevar a cabo
un clareado de la zona de ri-
bera del río es fundamental
para incluirlo de nuevo en el
ecosistema con la plantación
de más variedad de especies
autóctonas tales como sauce
blanco, mimbrera, taraje,
fresno o majoleto. En esa zona
de ribera también se actúa en
la mitigación de las pareces
horizontales de las orillas del
río facilitando una zona des-
cendente hacía el mismo que
facilita el flujo de agua y su es-
parcimiento en caso de inun-
dación. 
La medida más importante es
la acción en la superficie de in-
undación, espacio que va
desde la ribera del río a la esco-
llera. En esa zona se crearán
diferentes zonas forestales. Se
contará con zonas con menos
arboleda y vegetación de pra-
dera, que será disfrutada en in-
vierno, y zonas de alta
vegetación para el verano. Un
ingeniero forestal es el encar-
gado de diseñar las especies a
plantar que serán especies va-
riadas como son madroño,
almez, algarrobo y nogal, entre
otras. 
Ya en la zona de escollera de
protección de inundaciones se
quiere que quede colonizada
por la vegetación por lo que,
una vez cubierta de arena, se
colocará una malla de coco que
facilite su estabilización y
plantación de especies adap-
tada a la sequia y el clima de

El alcalde de Loja, Joaquín Camacho, acompañado de los ediles, José Antonio Gallego y Montse Valenzuela, visitó el inicio de esta
actuación. Allí contó con las explicaciones de la encargada del proyecto, María de la Barca. Foto: Redacción.

El proyecto denominado ‘Llévame al río’ buscará la reanaturalización de este entorno fluvial contándose
con zonas de paseo y recreativas además de dos recorridos interpretativos sobre el paisaje y el territorio
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Se prevé actuar en la
restauración integral
del propio puente, sím-
bolo del municipio

Loja. Es el caso de especies
tales como granado, alcaparra,
retama, hinojo, lavanda, ro-
mero, etc. Esa escollera tendrá
en u parte superior un camino
que tendrá acceso directo pea-
tonal al Puente Aliatar, lo que
dará una opción de paseo más
a los vecinos que usan esa
zona. 
Tanto en el camino superior a
la escollera como en el resto
del camino circular que reco-
rrerá la llanura de inundación,
se buscará contar con un reco-
rrido interpretativo de la ciu-
dad y del territorio. El de la
ciudad se ubicará en el camino
superior de la escollera desde
el cual se visualiza la fisiono-
mía urbana del Centro Histó-
rico de Loja. Desde ese punto
se puede ver la Alcazaba, las di-
ferentes torres de las iglesias,
Mesón de Arroyo, etc. Ya en el
circuito interior se hablará de
las bondades naturales del mu-
nicipio reseñando las sierras
que se visualizan y las partes
medioambientales del propio
Río Genil. La idea es crear pro-
gramas escolares que ayuden a
dar a conocer la importancia
natural del municipio e incluso
coloquen casas nido a lo largo
de este parque. 
Aunque la idea de contar con
este primer tramo se estima
sea una realidad antes de final
de año, quedará para el 2022
otras acciones sumamente im-
portantes. Es el caso de la ac-
tuación en la caja de hormigón
que crea un tercer ojo aledaño

al Puente Gran Capitán. Se
cuenta con proyecto que inte-
gra este espacio al Bien de In-
terés Cultural que es el puente
con la creación de cubrimien-
tos vegetales y el uso de los an-
teriores sillares retirados tras
la construcción de este nuevo
ojo. Con ello se creará un ac-
ceso desde la plaza al Parque
de Narváez y se adecuará el es-
pacio que queda entre ambas
zonas. También se prevé actuar
en la restauración integral del
propio puente, símbolo del
municipio, e iluminarlo dán-
dole valor al mismo. 

Visita a la obra

El alcalde de Loja, Joaquín Ca-
macho, acompañado de los
ediles, José Antonio Gallego y
Montse Valenzuela, visitó el
inicio de esta actuación. Allí
contó con las explicaciones de
la encargada del proyecto,
María de la Barca, quien des-
granó las fases de ejecución.
Los representantes públicos se
mostraron sorprendidos de la
importante labor que se reali-
zará para recuperar la diná-
mica del río y sobre todo al
conocer que es un proyecto
único en toda la provincia. 
José Antonio Gallego, edil en-
cargado del PFEA, aseguró que
se trabaja para contar con un
espacio de uso de la ciudadanía
con el fin de coser la ciudad en-
torno al río. Gallego destacó
otras acciones que se llevarán
a cabo como la colocación de
balizas de iluminación y poster
de luz, la integración de bancos
en zonas alejadas del cauce y la
creación de muchas zonas
sombreadas, estimando que el
50% del espacio estará prote-
gido del sol. “Debe de ser un
espacio mixto entre la ciudad y
la naturaleza”, aseguró el edil

convencido que será un parque
muy disfrutado por la pobla-
ción. 
Tras enumerar todas las accio-
nes que se deben de ir reali-
zando en el proyecto, María de
la Barca, se mostró muy emo-
cionada con la acción asegu-
rando que es una creación de
un parque fluvial muy deman-
dada por muchos colectivos en
Granada. “Lo que habéis con-
seguido aquí se demanda
mucho en la capital donde el
río pasa por obras de ingenie-
ría sin estar integrado en la
misma”, comentó la técnica
que incluso comparó el futuro
parque lojeño con otros crea-
dos en ciudades tales como

Córdoba o Sevilla. En ese sen-
tido de la Barca opina que será
un espacio que permitirá tam-
bién poner en valor las bonda-
des patrimoniales y naturales
de la ciudad. 
El alcalde Joaquín Camacho re-
señó que poco a poco se van
viendo los proyectos en los que
se trabaja de forma constante.
“Se tarda tiempo en las gestio-
nes pero las cosas bien hechas
llegan a buen puerto”, comentó
el primer edil asegurando que
se trabaja con mucha ilusión.
Camacho reconoció que se
contará con diferentes espa-
cios como zonas deportivas,
dentro de las recomendacio-
nes técnicas. También se com-
prometió que para 2022 la
recuperación del Puente Gran
Capitán y la plaza aledaña sea
una realidad. 

Un ingeniero forestal es
el encargado de dise-
ñar las variadas espe-
cies a plantar

Se actuará en la caja de hormigón que crea un tercer ojo aledaño al Puente Gran Capi-
tán y se crearán de cubrimientos vegetales. Foto: Redacción.
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El alcalde de Loja, Joaquín Camacho, acompañado de representantes del AMPA y la dirección del centro, se reunía con representan-
tes de la Delegación de Educación de la Junta.  Foto: Redacción.

El Ayuntamiento lojeño invertirá 80.000 euros en la
creación del comedor escolar del CEIP Pérez del Álamo

Loja contará para el 2022 con
un nuevo servicio de comedor
escolar en sus centros escola-
res. Al ya creado, desde hace
años, comedor del CEIP Elena
Martín Vivaldi, se sumará el
del CEIP Pérez del Álamo. El
objetivo es que para el segundo
trimestre del nuevo curso este
servicio sea una realidad para
disfrute del alumnado de éste y
otros centros del municipio. 
El pasado miércoles, el alcalde
de Loja, Joaquín Camacho,
acompañado de representan-
tes del AMPA y la dirección del
centro, se reunía con represen-
tantes de la Delegación de Edu-
cación de la Junta de Andalucía
para concretar el proyecto.
Esta reunión de coordinación
técnica avanzaba en ver las
condiciones necesarias del es-
pacio a usar. Tras la misma se
concretó la construcción de
una cocina que permita,
cuando así lo decida la Junta, la
elaboración de los menús en el
propio centro. 
El proyecto, con todas las con-
diciones técnicas exigidas por
la Delegación, se estima pueda
estar redactado en el mes de
junio, por lo que la idea es que

El alcalde de Loja y representantes de la AMPA se reunieron con representantes de
la Delegación de Salud para avanzar en el proyecto que contará con 70 plazas 
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para el próximo año la obra sea
una realidad. Esta cocina co-
medor se estima tenga un total
de 70 plazas. Aunque con pre-
ferencia al alumnado del CEIP
Pérez del Álamo, siempre

según criterio de la Delegación
de Educación, el servicio estará
abierto a todos los alumnos del
municipio. 
El Ayuntamiento de Loja se ha
comprometido con el AMPA en

la creación de este espacio en
la antigua biblioteca del centro.
Será el Consistorio quien sufra-
gue el total de esta obra civil de
adaptación de instalaciones del
colegio. Según el personal téc-

nico municipal la inversión a
realizar asciende a unos
80.000 euros, a falta de la re-
dacción del proyecto final. 

El primer edil, Joaquín Cama-
cho, aseguró que desde el
Ayuntamiento siempre se ha
actuado con la opinión y parti-
cipación del AMPA y de la di-
rección del centro. En se
sentido se llegó a la conclusión
de apostar por contar con un
espacio que tuviera instalación
de cocina y comedor. También
se apuntó la posibilidad de
ofrecer esta misma opción a
otros centros que cuenten con
opciones en sus instalaciones
para adaptar este espacio.
“Mejorar la conciliación entre
la vida familiar y laboral es
fundamental y estos servicios
ayudan a ello”, comentó el re-
gidor añadiendo que el obje-
tivo es que se adhieran más
centros a este modelo. 

Ayuntamiento y Diputación se
reúnen para avanzar en la solución
de la carretera de Camacho

La Diputación de Granada ha
vuelto a ofrecer al Ayunta-
miento de Loja asesoramiento
técnico y jurídico para gestio-
nar el cambio de titularidad de
la carretera municipal que va
desde la A-92 a la pedanía de
Fuente Camacho. En ello ha in-
sistido hoy el vicepresidente
tercero y diputado provincial
de Obras Públicas y Vivienda,
José María Villegas, durante
una reunión que ha mantenido
esta mañana con el alcalde de
Loja, Joaquín Camacho, y con
el diputado del PP por el Par-
tido Judicial de Loja y portavoz
municipal, Joaquín Ordóñez. 
En el encuentro, Villegas ha
reiterado que el Ayuntamiento
de Loja debe iniciar el expe-
diente de mutación demanial

subjetiva del bien de dominio
público, un requisito esencial
para proceder al cambio de ti-
tularidad de un bien sin modi-
ficar su destino. En este
sentido, el diputado provincial
de Obras Públicas y Vivienda
ha pedido al representante del
PP que el Ayuntamiento de Loja
proceda cuanto antes al inicio
del expediente y no lo demore
más. “Nos ofrecemos a colabo-
rar con el Ayuntamiento en lo
que necesite, técnica y jurídica-
mente para que la vía se incluya
en el catálogo de carreteras au-
tonómicas”, ha precisado.
La carretera en cuestión, que
va desde la A-92 hasta la peda-
nía de Fuente Camacho, tiene
una longitud de diez kilóme-
tros y consta de dos tramos. El

primero, que parte de la A-92,
discurre por la provincia de
Málaga, en el término munici-
pal de Archidona, y llega hasta
el límite de la provincia de Gra-
nada. Se da la circunstancia de
que este primer tramo está
identificado como de titulari-
dad  autonómica (carretera A-
7.200). El segundo tramo va
desde el límite de la provincia
de Granada (paraje Salinas-
Cuesta de la Palma) hasta la pe-
danía de Fuente Camacho y es
de titularidad municipal.
El diputado provincial de
Obras Públicas y Vivienda se ha
mostrado de acuerdo en que
una administración supramu-
nicipal se haga cargo de la titu-
laridad y mantenimiento de la
citada vía. “Por las caracterís-
ticas de la carretera, que discu-
rre por dos provincia distintas,
debería asumir la titularidad la
Junta de Andalucía y si no lo
hace, estamos dispuestos
desde la Diputación, pero el
Ayuntamiento tiene que dar el

primer paso e iniciar cuanto
antes el expediente de muta-
ción demanial, que debe apro-
bar el pleno del Ayuntamiento”.
Desde el Ayuntamiento de Loja
se valora positivamente esa
reunión pero se insiste en que
la Diputación aprobó en 2017
hacerse con la titularidad de la
carretera e iniciar en ese día las
gestiones necesarias. En ese
sentido, aseguran que se han
perdido cinco años y que no fue
hasta una pregunta que el

mismo realizo cuando se hizo
un informe de la propia Dipu-
tación indicando que era el
Ayuntamiento quien debía de
iniciar el procedimiento. El
también diputado reitera que
ahora se consigue ese apoyo
técnico pero que se tratará de
un procedimiento largo, por lo
que pide que mientras tanto la
Diputación invierta dinero en
mejorar este vial para seguri-
dad de los vecinos de Fuente
Camacho. 
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La delegada de Empelo destaca la innovación de la
empresa hueteña Fijaplast en su reciente visita a la planta 

La delegada territorial de Em-
pleo, Formación, Trabajo Autó-
nomo, Transformación
Económica, Industria, Conoci-
miento y Universidades, Virgi-
nia Fernández, ha visitado las
instalaciones de la empresa
granadina Fijaplast que posee
su sede central en el municipio
de Huétor Tájar.
A la delegada se ha sumado el
alcalde de Huétor Tájar Fer-
nando Delgado que han sido
recibidos y acompañados por
José Guarnido, fundador de la
empresa y su hijo José Luis
Guarnido actual gerente de la
misma. Con esta visita, Fernán-
dez tuvo la oportunidad de co-
nocer de primera mano la gran
aportación que está realizando
Fijaplast en materia de estabi-
lidad de cargas y reducción de
consumo de plástico en el
transporte de mercancías gra-
cias a su sistema ONFIX® Sta-
bility Testing.

Este sistema, pionero interna-
cionalmente, consiste en un la-
boratorio móvil de estabilidad
de cargas que cuenta con una
mesa de aceleración incorpo-

La delegada conoció la
aportación que está re-
alizando Fijaplast en
estabilidad de cargas

Mujeres con fibromialgia rinden
homenaje a  una compañera
fallecida por COVID-19

Uno de sus objetivos es conseguir una reducción de hasta el 70% de la cantidad de plástico
que se emplea en el retractilado de palés de mercancías, ayudando a la reducción carbono

La delegada de Empleo e Industria estuvo acompañada por el alcalde de Huétor Tájar Fernando Delgado, José Guarnido, fundador
de la empresa y su hijo José Luis Guarnido actual gerente de la misma.  Foto: Redacción.
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rada que simula la frenada de
un tráiler a diferentes fuerzas
g. Al ser un centro móvil, se
desplaza a los centros logísti-
cos de las empresas para traba-

jar in situ con dos objetivos
principales; evaluar la estabili-
dad de los palés recién paleti-
zados aportando soluciones y
mejoras específicas que tienen
un efecto directo en el au-
mento de la seguridad en el
trasporte de mercancías.

El Grupo de Apoyo a mujeres
con Fibromialgia del Centro
de Servicios Sociales de Hué-
tor Tájar-Montefrío ha ren-
dido un sentido homenaje a
Montse, una vecina de la lo-
calidad que formaba parte
del mismo que falleció re-
cientemente a los 45 años a
causa del coronavirus.
Este grupo de mujeres con fi-
bromialgia, que viene funcio-
nando desde el año 2010 de
manera presencial, ha se-
guido funcionando desde que
comenzó la pandemia de ma-
nera virtual, a través de In-
ternet. 
Así, cada miércoles mujeres
con fibromialgia de todo el
Poniente granadino (la gran
mayoría de ellas, hueteñas)

se reúnen con diferentes pro-
fesionales (psicólogos/as, edu-
cadores/a, trabajadores/as
sociales y profesionales de la
salud, entre otros). El grupo
está coordinado por la psicó-
loga Priscila Serrano, con el
apoyo de Estefanía Artacho.
Esta semana, las mujeres han
realizado en formato virtual
una entrevista a otras mujeres
con fibromialgia, para contar
su experiencia de primera
mano y expresar cómo se sien-
ten desde que comenzó la pan-

demia. “Con esta actividad in-
tentamos evitar la pérdida de
la red de apoyo social de estas
mujeres, tan en riesgo actual-
mente debido al distancia-
miento social y aislamiento al
que estamos sometidos desde
que comenzó la pandemia,
cuyas consecuencias en deter-
minados colectivos pueden ser
devastadoras para su salud fí-
sica y psicológica”, señala la di-
rectora de los Servicios
Sociales de Huétor Tájar, Paqui
Fernández Mantas.

El otro objetivo principal sería
conseguir una reducción de
hasta el 70%, en algunos
casos, de la cantidad de plás-
tico que se emplea en el retrac-
tilado de palés de mercancías,
ayudando así a que las empre-
sas contribuyan en la reduc-
ción de la huella de carbono.
Por último, y como consecuen-
cia de los anteriores beneficios,
la delegada ha podido conocer
como este sistema hace que las
empresas reduzcan significati-
vamente costes por no confor-
midades, dado que, al
mejorarse la estabilidad de las
cargas, estas no sufren en el
trasporte y llegan a su destino
en perfecto estado, eliminando
así las devoluciones por dete-
rioro. A su vez al reducir de
forma tan notable el plástico
que se emplea en el proceso de
paletizado, se reduce el coste
que esto supone.

El grupo de apoyo de estas
mujeres con fibromialgia ha
recordado a Montse, “una
compañera con la que tantos
buenos compartimos y a
quien ya echamos mucho de
menos”.  

Gestión emocional

“En las actividades se trabaja
la gestión emocional de la
enfermedad; dinámicas físi-
cas; gimnasia mental (esti-
mulación cognitiva) y
talleres de facilitación visual,
con el propósito de promo-
ver diversas áreas, como la
social, física, creativa, emo-
cional y comunicación”, ex-
plica la concejala de
Bienestar Social del Ayunta-

miento de Huétor Tájar, En-
carnación Redondo. 
El apoyo comunitario “es
fundamental para evitar el
aislamiento social de los más
vulnerables, contribuyendo
a la mejora de estados de
ánimo depresivos y proble-
mas de ansiedad, producidos
por la soledad, el miedo, la
indefensión o la incertidum-
bre que actualmente estamos
viviendo”, apunta la edil.
Este proyecto ayuda a prote-
ger la salud de las mujeres
con fibromialgia de Huétor
Tájar, dando paso a la escu-
cha y al apoyo emocional,
“que es la mejor medicina
para la prevención y alivio de
los problemas de salud psi-
cológica”, concluye Mantas.
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Más de 50 alumnos de sexto de
Primaria del CEIP San Isidro
Labrador de Huétor Tájar han
participado en un taller de
radio y otro de televisión orga-
nizados por la Radio Municipal
del Ayuntamiento y la Asocia-
ción de Emisoras Municipales
y Comunitarias de Andalucía
de Radio y Televisión (EMA-
RTV).
Bajo el título ‘El futuro es nues-
tro’, el objetivo de este proyecto
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Bajo el título ‘El futuro es nuestro’, el objetivo de este proyecto es sensibilizar al alumnado sobre la violencia escolar y promover la pro-
tección de la infancia para trabajar la prevención del ciberacoso y el acoso escolar. Foto: Redacción.

    
   
  

 

es sensibilizar al alumnado
sobre la violencia escolar y
promover la protección de la
infancia para trabajar la pre-
vención del ciberacoso y el
acoso escolar. Así, los escolares
hueteños han grabado un pro-
grama de radio, en un grupo, y
uno de televisión, en otro, en
dos talleres de 10 horas de du-
ración que se han realizado de
manera simultánea.

Promover el respeto

Como explica la concejala de
Educación del Ayuntamiento

La Radio Municipal y EMA-RTV ponen
en marcha el proyecto “El futuro es
nuestro” para sensibilizar al alumnado
sobre la violencia escolar   

Un taller de radio y TV
previene el ciberacoso
entre los escolares del
colegio San Isidro

de Huétor Tájar, María Dolores
López, “el objetivo de “El fu-
turo es nuestro” es promover,
a través de la radio y el audio-
visual, el respeto de la digni-
dad de los niños, niñas y
adolescentes y la protección de
sus derechos fundamentales,
garantizando el libre desarro-
llo de su personalidad en un
entorno libre de violencia”. El
proyecto se desarrolla a la vez
en el IES El Molinillo de Gui-
llena (Sevilla) y el CEIP San Isi-
dro Labrador de Huétor Tájar.
“El Futuro es nuestro” se in-
serta dentro del marco de ac-

ciones para la sensibilización y
educación para el desarrollo
que viene realizando EMA-
RTV. Está realizado con la cola-
boración de la Consejería de
Igualdad, Políticas Sociales y
Conciliación de la Junta de An-
dalucía, el Ayuntamiento de
Guillena y Onda Guillena Radio
y el Ayuntamiento de Huétor
Tájar y Radio Huétor Tájar. 

Como explica el director de
esta emisora, Rubén Núñez, “el
objetivo de estos talleres es que
nuestros escolares aprendan
todos los secretos de las ondas
y mejoren sus habilidades de
expresión oral y locución, al
tiempo que prevenimos el
acoso en las aulas y el cibera-
coso mediante dinámicas de
grupo”. 
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Se ha producido un
agravamiento notable a
nivel cognitivo en gran
parte de la población

Ha sido diseñado por la Asociación de familia-
res y enfermos de Alzheimer del Poniente

Crean un banco de material
y recursos de estimulación
cognitiva para los usuarios
de ayuda a domicilio 

La  Asociación ALPOGRA
(Asociación de Familiares y en-
fermos de Alzheimer y otras
demencias del Poniente Gra-
nadino), en colaboración con
el Centro de Servicios Sociales
de Huétor Tájar y el Ayunta-
miento de esta localidad, ha
puesto en marcha un novedoso
banco de material y recursos
de estimulación cognitiva para
los usuarios de ayuda a domi-
cilio de Huétor Tájar. 
Como explica la concejala de
Bienestar Social del Ayunta-
miento de Huétor Tájar, En-
carni Redondo, “a
consecuencia del confina-
miento domiciliario y las res-
tricciones de movilidad
causadas por la COVID-19, se
ha producido un agravamiento
notable a nivel cognitivo en
gran parte de la población,
ocasionando un avance en el
curso de la enfermedad de la
mayoría de las demencias y un
incremento de casos diagnos-
ticados”. 

Ante tal contexto, desde AL-
POGRA consideraron necesa-
rio abordar dicha problemá-
tica, poniendo en marcha este
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proyecto piloto. Para poder lle-
gar a todos los domicilios, han
considerado como pieza fun-
damental al personal del Servi-
cio de Ayuda a Domicilio de
Huétor Tájar, el cual ha reci-
bido por parte de ALPOGRA las
herramientas y recursos adap-
tados al nivel cognitivo para
cada uno de sus usuarios que
requieran de dicho servicio. 

Autonomía personal

“De igual modo, el personal del
Servicio de Ayuda a Domicilio
será apoyado en todo mo-
mento por las profesionales de
ALPOGRA, que realizan una
valoración inicial y un poste-
rior seguimiento para adaptar
en todo momento el material a
su nivel cognitivo y promover

así su autonomía personal”, ex-
plica la presidenta de ALPO-
GRA, Angelina Ayllón. 
Estos recursos han sido crea-
dos, en su mayoría, con mate-
rial reciclado, y elaborados por
un grupo de personas volunta-
rias, consolidándose así una
red de apoyo y solidaridad
entre la ciudadanía hueteña.
Además, dicho banco quedará
abierto, puesto que se seguirá
elaborando diversos materia-
les con el fin de actualizarse
constantemente. 
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Jóvenes desempleados de Huétor
Tájar mejoran suscompetencias
digitales gracias a un curso gratuito

Quince jóvenes desempleados
del municipio de Huétor
Tájar, todos ellos menores de
30 años, han mejorado sus
competencias digitales bási-
cas y han aprendido a gestio-

nar redes sociales gracias a un
curso organizado por la Cá-
mara de Comercio de Gra-
nada, en colaboración con el
Ayuntamiento de la localidad
y la Agencia Pública OAL Hué-

tor Tájar. 
Las clases tuvieron lugar en
las instalaciones del OAL,
hasta completar un total de
215 horas. El objetivo de este
curso, que está financiado por
el Fondo Social Europeo, es la
capacitación de jóvenes, en su
mayoría con baja cualificación
profesional, en las materias de
informática y gestión de redes
sociales, tan necesarias y ac-
tuales, a la vez que polivalen-
tes, con el objetivo de mejorar
sus posibilidades de emplea-
bilidad.
Como explica la concejala del
OAL hueteña, Mari Carmen
Chamorro, “los contenidos de
este curso son muy amplios, y
van dirigidos al manejo de sis-
temas operativos, procesador
de textos, hoja de cálculo,
bases de datos, así como, la
gestión de redes sociales y
web 2.0”.
Junto con estos contenidos es-

pecíficos, los alumnos tam-
bién han recibido formación
en empleabilidad y habilida-
des sociales, materias trans-
versales que potenciarán sus
posibilidades de encontrar un
trabajo. Así, en el curso se
abordan conceptos como la
autoconciencia emocional (re-
conocer las propias Emocio-
nes); autoregulación (saber
manejar las propias emocio-
nes); automotivación o la em-
patía. 

Entorno digital

“Este curso ha pretendido
dotar al alumnado de las he-
rramientas y conocimientos
prácticos para desenvolverse
con soltura en un entorno di-
gital con un sistema operativo;
navegadores y búsquedas se-
guras; manejo de redes socia-
les y creación de imágenes y
contenidos, unas habilidades

cada vez más demandadas por
las empresas”, apunta la con-
cejala del OAL. 
El alcalde de Huétor Tájar y
presidente del OAL, Fernando
Delgado Ayén, asegura que
desde el Ayuntamiento están
convencidos “de que la mejora
de la competitividad empresa-
rial y de la empleabilidad
pasan necesariamente por la
formación”.  
“La situación actual debido a
la crisis provocada por la
COVID-19 hace necesario
ofrecer a nuestros jóvenes,
uno de los colectivos más afec-
tados por el desempleo, nue-
vas herramientas para
reciclarse profesionalmente, y
este curso de la Cámara de Co-
mercio, que forma parte de su
Programa Integral de Cualifi-
cación y Empleo (PICE), es sin
duda una oportunidad ex-
traordinaria para ellos”, con-
cluye el regidor.  
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Esta carretera comunica el núcleo urbano con la antigua esta-
ción de trenes en el que se ha habilitado también un carril bici

Se concluye la reforma del Paseo de la
Estación, con más espacio para peatones 

El municipio de Huétor Tájar
cuenta desde hace unos días
con un nuevo paseo peatonal y
un carril bici que comunica el
núcleo urbano con la antigua
estación de trenes. El Ayunta-
miento ha finalizado la re-
forma del Paseo de la Estación
(la carretera provincial GR-
4.402 de Huétor Tájar a Mon-
tefrío), una obra que se inició
en 2018 y que se ha realizado
con cargo a dos PFEAs distin-
tos (Programa de Fomento de
Empleo Agrario, el antiguo
PER), correspondientes a los
años 2018 y 2019.
Gracias a esta actuación, el
Consistorio ha acometido una
nueva acequia y todas las cana-
lizaciones necesarias de alum-
brado público, baja tensión,
telefonía, saneamiento y abas-
tecimiento. Además, la pavi-
mentación se ha hecho con
alpañata compactada, persi-
guiendo la misma finalidad de
integración con el entorno
agrícola-paisajístico que el
resto del proyecto.

Recorrido por la Vega

Y es que, como explica el al-
calde de Huétor Tájar, Fer-
nando Delgado, “hemos
querido aprovechar la reforma
del Paseo de la Estación para
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construir un agradable reco-
rrido por la Vega, hasta la anti-
gua Estación de trenes y para el
disfrute de todo el municipio.
Es por ello que en el ánimo del

proyecto siempre ha estado el
evocar un pasado vinculado
con el mundo ferroviario”, se-
ñala el regidor.
Así, el Ayuntamiento ha op-

tado por el empleo de materia-
les reciclados en el diseño del
encintado del paseo peatonal,
sus aéreas de descanso y sus
barandillas de protección.

“Mediante el empleo de travie-
sas ecológicas, raíles de tren y
otros elementos similares, el
viandante podrá disfrutar de
parte de la historia reciente del
municipio”, señala el regidor. 
En el marco de esta remodela-
ción, el Consistorio también ha
arreglado el terraplén de te-
rreno natural que discurría
junto al Paseo, que también
presentaba una estado acu-
ciante de abandono, con abun-
dante vegetación que había
crecido de forma descontro-
lada y que además generaba
desprendimientos de tierra
que colapsaban la misma ace-
quia. 
El vial ejecutado tiene unas di-
mensiones aproximadas de
400 metros de longitud y de 9

metros de ancho, dividido en
1,6 metros de arcén que se han
incorporado a la carretera
existente, 6,20 metros de ca-
rriles y 1,2 metros de acequia.

Se han empleado tra-
viesas ecológicas, raí-
les de tren y otros
elementos similares

La obra se inició en
2018 y que se ha reali-
zado con dos PFEAsEl Ayuntamiento ha optado por el empleo de materiales reciclados en el diseño del encintado del paseo peatonal, sus aéreas de des-

canso y sus barandillas de protección. Foto: Redacción.
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La concejalía de Turismo y Patrimonio organiza el taller ‘Exploradores en la Torre’, un
taller de arte y creatividad para el que se cubrieron las 20 plazas disponibles

Huétor Tájar conmemora el Día de los Monumentos
con talleres infantiles en la Torre de la Alquería 

El Ayuntamiento de Huétor
Tájar, a través de su concejalía
de Turismo y Patrimonio, ha
celebrado el  Día Internacional
de los Monumentos y Sitios
con dos talleres infantiles que
tuvieron lugar en la Torre de la
Alquería, una torre-fortaleza
nazarí del siglo XIV que repre-
senta el monumento más im-
portante de este municipio del
Poniente granadino. 
Durante una jornada, una vein-
tena de niños y niñas de entre
5 y 8 años han conocido un
poco mejor este monumento
gracias al taller ‘Exploradores
en la Torre’, que el Ayunta-
miento ha organizado por se-
gunda vez en unas semanas
con una gran demanda por
parte de las familias hueteñas. 
Esta actividad, para la que se
cubrieron todas las plazas dis-
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ponibles, pretendía desarrollar
el arte y la creatividad infantil. 

Visitas a la Torre

Para ello, los participantes vi-
sitaron la Torre, y debían fi-
jarse en su estructura, colores
y textura para después, al aire
libre y en el patio del Torreón,
dibujar su propia estructura
defensiva.
Así, y acompañados de Elena
Carcedo, monitora especiali-
zada de la empresa Explorado-
res del Arte, los niños y niñas
de Huétor Tájar han recreado
este monumento mediante téc-
nicas artísticas como el dibujo,
la acuarela o el collage.
El concejal de Turismo  y Patri-
monio hueteño, Juan Jesús
Gómez, ha destacado “la im-
portancia que tiene acercar
nuestro patrimonio a los niños
de Huétor Tájar, y qué mejor
manera de hacerlo que en la se-
mana en la que conmemora-
mos el  Día Internacional de los
Monumentos y Sitios”. 
El concejal señala que Ayunta-
miento de Huétor Tájar volverá
a organizar otro taller similar a
finales de mayo, en el que
habrá, además, música en di-
recto para amenizar.  

Una veintena de niños y niñas de entre 5
y 8 años han conocido un poco mejor
este monumento gracias al taller ‘Explora-
dores en la Torre’. Foto: Redacción.

Dos conjuntos de Huétor Tájar
representarán a Granada en la
final nacional del concurso de
baile ‘Vive tu sueño’

Dos grupos de baile del Po-
niente granadino han logrado
un premio en la final andaluza
del concurso “Vive tu sueño”,
en el que participaban más de
mil  bailarines procedentes de
toda la comunidad autónoma,
y también de Portugal.
En concreto, las alumnas de la
Escuela Municipal de Baile de
Huétor Tájar, que dirige Silvia
Lozano, han logrado ganar la
final andaluza en la especiali-
dad de flamenco, y pasarán a la
final de este concurso, que se
celebrará los días 18, 19 y 20
de mayo en Tarragona. 
Los dos grupos hueteños,
cuyas integrantes son en su
mayoría mujeres de entre 12 y

27 años, son los únicos que re-
presentarán a Granada en este
evento nacional. 

Silvia Lozano, un motor
de la cultura de la comarca

El concejal de Cultura del
Ayuntamiento de Huétor Tájar,
Francisco Muñoz, ha felicitado
a Silvia Lozano, directora de la
Escuela Municipal de Fla-
menco, por este importante
premio, y ha destacado que su
centro “es un verdadero motor
de la cultura y el flamenco en
nuestro municipio desde hace
muchos años”. 
Silvia Lozano afirma sentirse
“muy contenta y agradecida”

por esta clasificación, y des-
taca que “llegar hasta aquí ha
sido muy difícil, pues la
COVID-19 no nos ha dejado
trabajar este año como nos hu-

biese gustado. Ahora, seguire-
mos trabajando y disfrutando
de todos estos momentos de
satisfacción, a pesar de la pan-
demia”. 

Las integrantes son en su mayoría mujeres de entre 12 y 27 años y representarán a Granada en este evento nacional. Foto: Red.

Participaron más de mil
bailarines de toda An-
dalucía y Portugal
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comarca/moraleda

El Grupo de Desarrollo Rural
del Poniente Granadino presi-
dirá, durante los tres próximos
años, la Asociación Europea de
la Marca de Calidad Territorial.
Al frente de la nueva Junta Di-
rectiva, que ha sido elegida hoy
en Asamblea por unanimidad,
está el presidente de este
Grupo de Desarrollo Rural an-
daluz, Antonio Campos Qui-
jada.
La Asociación está integrada
por 14 Grupos de Acción Local
de Andalucía, Castilla y León,
Cantabria y Aragón. En el caso
de Andalucía, los Grupos de
Desarrollo Rural del Condado
de Jaén, Los Pedroches (Cór-
doba), Altiplano de Granada,
Campiña y los Alcores (Sevilla)
y Poniente Granadino partici-
pan en esta asociación.
La Marca Calidad Territorial es
la herramienta que la Asocia-
ción Europea de la Marca de
Calidad Territorial, utiliza
como elemento catalizador de
un proceso de desarrollo que
conlleva una serie de aspectos
indisociables: económicos,
ambientales, sociales y cultu-
rales, y que supone el incre-
mento de la “Competitividad
Territorial”, es decir, la Compe-
titividad Económica, Social,
Medio Ambiental y la Compe-
titividad a escala Global del Te-

rritorio” mediante la valoriza-
ción del conjunto de los pro-
ductos y servicios locales, ya
sean privados o públicos, así
como de su patrimonio cultural
y natural, agrupados bajo una
imagen externa de “Producto-
Territorio” con fuerte identi-
dad y sentido de pertenencia. 

Proyecto común

En definitiva, el sello “Calidad
Rural” es la imagen de un pro-
yecto común de todos los co-
lectivos de un territorio rural
(agentes sociales, empresaria-
les, e institucionales) que coo-
peran entre sí para lograr un
desarrollo sostenible, equili-
brado e integrador y dar res-
puesta a los retos y desafíos
actuales (cambio climático,
energías renovables, gestión
del agua, protección de la bio-
diversidad e igualdad de opor-
tunidades).
La etiqueta “Calidad rural” que
los identifica siempre va acom-
pañada de otra que indica el te-

Este sello de calidad se presenta como un gran aliado de los territorios rurales para
luchar contra la despoblación al promover un desarrollo social y medioambiental

El GDR del Poniente presidirá la Asociación 
Europea de la Marca de Calidad Territorial

El presidente de la Diputación
de Granada, José Entrena, ha

visitado Moraleda de Zafa-
yona, y se ha reunido con la al-
caldesa en funciones, María del
Carmen Sánchez, y parte de su
equipo de gobierno, para cono-
cer los proyectos que la institu-
ción provincial tiene en
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marcha en el municipio a tra-
vés de sus diferentes planes de
inversión.
Entrena, que ha estado acom-
pañado también por el dipu-
tado de Obras Públicas y
Vivienda, José María Villegas,

El presidente visita este municipio donde se ha financiado la
construcción de una estructura permanente para el ferial y la
mejora de la carretera de El Turro, entre otras

la portavoz del grupo socialista
en el Ayuntamiento, Virginia
Pantigas, y la diputada provin-
cial del grupo de IU en la Dipu-
tación, María del Carmen
Pérez, ha recordado que la Di-
putación tiene programada la
inversión de 1,5 millones de
euros en actuaciones que están
ya ejecutadas, que se encuen-
tran en ejecución o que están
planificadas y se van a poner en
marcha.
Entre ellas, se ha referido a la
construcción de una estructura
permanente para el ferial a tra-
vés del Plan Provincial de
Obras y Servicios (432.000
euros de inversión); al refuerzo
del firme para la mejora de la
carretera provincial GR-4304,
que une el municipio con El
Turro, a través del Plan Provin-
cial de Carreteras (76.359
euros); y a los trabajos de reha-

bilitación en viviendas cueva
del pueblo, en el marco del
Plan de Viviendas Cueva (más
de 77.000 euros). 
También está proyectado el
acondicionamiento del Ca-
mino del Chaparral, a través
del Plan de Caminos Rurales
(19.506 euros) y varias obras
de mejora de espacios públicos
del municipio correspondien-
tes al Plan de Fomento de Em-
pleo Agrario (359.363,68
euros).
Por otro lado, se han conce-
dido subvenciones de emer-
gencia desde el área de
Presidencia de la Diputación
para dar respuesta a los daños
ocasionados por las riadas, y
en 2020 se otorgó una asigna-
ción especial para la atención a
las dependencia, de casi
30.000 euros, procedente de
varias administraciones.

rritorio rural de procedencia.
El resto de la nueva Junta Di-
rectiva es la siguiente: Nuria
Ortiz del CEDER Merindades
(Castilla y León), vicepresi-
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Llegará a 130 empresas y
pronto de forma gratuita
a las plazas públicas 

denta; Santiago Ruiz del Grupo
de Desarrollo Rural de Los Pe-
droches (Andalucía), tesorero
; José Luis Fernández del GDR
Poniente Granadino (Andalu-
cía), secretario y Ángel Sainz
del Grupo Acción Local Valles
Pasiegos (Cantabria), Beatriz
Pérez del Grupo Acción Local
Adri Jiloca Gallocanta (Ara-
gón), David Pérez del Grupo
Acción Local ADIBAMA (Ara-
gón) y Óscar Pérez del Grupo
Acción Local Adeco Camino de
Santiago (Castilla y León), vo-
cales. 

Impulso al sello

En esta nueva etapa, la Asocia-
ción de Desarrollo se ha mar-
cado como objetivo “dar un
nuevo impulso a este sello de
calidad que une a diversos te-
rritorios rurales al tiempo que
simplificar su implantación y
hacerse más sostenible en el
tiempo”, ha indicado su recién
elegido presidente, Antonio
Campos.

Los planes de inversión de Diputación
incluyen 1,5 millones para diferentes
actuaciones en Moraleda de Zafayona

Entrena ha recordado que la Diputación
tiene programada la inversión de 1,5 millo-
nes de euros en actuaciones. Foto: Red.
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Un total de 11 alumnos han po-
dido realizar un curso para
aprovechar las oportunidades
de negocio que ofrece la zona
de Alhama de Granada en ma-
teria de turismo y comercio. A
lo largo de 300 horas el alum-
nado ha podido aprender for-
mación específica sobre
turismo y comercio (200
horas) han recibido formación
específica para poder gestionar
su propio empleo (150 horas),
han obtenido nociones sobre
herramientas digitales para
dar a conocer un negocio (25
horas) y sobre orientación y
cultura emprendedora (25
horas).
El curso se ha desarrollado ín-
tegramente en formato presen-
cial y ha coincidido
plenamente con la pandemia
que ha desencadenado la
Covid-19 lo que ha dificultado
en varios momentos el desa-
rrollo del mismo. La duración

Autoempleo juvenil . Este proyecto pretende generar proyectos empresariales y fomentar el autoempleo
juvenil mediante la formación, desarrollo y acompañamiento de ideas de negocio en nuestros pueblos

del curso se ha visto prolon-
gada debido a las situaciones
excepcionales derivadas tras
haber afrontado dos cuarente-
nas, una en octubre y otra en
noviembre.
El alumnado, que ha formado
parte de esta acción formativa
va a recibir ayudas económicas
que oscilarán entre 700 a 800
euros por persona.
A lo largo de la formación las
personas participantes han ido
perfilando sus propias ideas de
negocio a implantar en la zona
de Alhama de Granada. De los
proyectos empresariales que
se trabajaron en el curso des-
taca el proyecto de Miriam
López López para iniciar un la-
vadero de coches.
La formación se completó con
otras actividades como una vi-
sita guiada por Alhama de Gra-
nada y alrededores y una
sesión con una emprendedora
local para contar su experien-
cia laboral.

GENERA GRANADA

El Proyecto Genera Granada se
enmarca en la Convocatoria

Alhama de Granada acoge un curso oportunidades de negocio en
turismo y comercio de manos del proyecto “Genera Granada” 

MANOLO
ÉCIJA

del Ministerio de Política Te-
rritorial y Función Pública
(Real Decreto 1234/2018, de 5
de octubre) de cara a la conce-
sión de ayudas a entidades lo-
cales para la financiación de
proyectos de empleo, autoem-
pleo y emprendimiento colec-
tivo, dirigidos a afrontar el reto
demográfico en los municipios
de menor población, en el
marco del Programa Operativo
de Empleo Juvenil del Fondo
Social Europeo (ayudas EMP-
POEJ).
Este proyecto pretende gene-
rar proyectos empresariales y
fomentar el autoempleo juvenil
mediante la formación, des-
arrollo y acompañamiento de
ideas de negocio ubicadas en
municipios de la provincia de
Granada para contribuir a la
mejora de sus economías loca-

les, la creación de empleo, la
generación de riqueza y la fija-
ción de la población a su terri-
torio.

Durante 300 horas se
han formado sobre
turismo, comercio y
emprendimiento 

La formación se completó con otras actividades como una visita guiada por Alhama de Granada y alrededores y una sesión con una emprendedora local para contar su experiencia laboral. Foto: Redacción.

A lo largo de la formación las personas
participantes han ido perfilando sus pro-
pias ideas de negocio a implantar en la
zona de Alhama. Foto: Redacción.
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Anabel Pérez, técnica del programa Genera Granada

Estos cursos están siendo bas-
tante interesantes para los
alumnos que participan en los
mismos. Como nos explica
Anabel Pérez, técnica de Dip-
tuación para los proyectos de
Genera Granada, “estamos do-
tando a los jóvenes de una he-
rramienta magnífica para
abrirse hueco en el mercado la-
boral”. Como nos recuerda
Pérez, “esta primera fase co-
menzó en enero del pasado año
cuando comenzamos con la di-
fusión para llegar al máximo
número de personas posible”.
El problema ya consabido es
que unos días después llegó el
estado de alarma y todo se de-
tuvo hasta el mes de septiem-
bre. “Este ha sido otro
hándicap para poder llegar a
las horas necesarias en cada
una de las formaciones”, ex-
plica la técnica, “ya que ade-
más de los retrasos en el
comienzo, hemos tenido que li-
diar con los confinamientos de

“Damos la oportunidad a los jóvenes
de ser sus propios jefes en un sector
que verdaderamente les gusta”

algunos de los alumnos, lo que
ha complicado un poco el des-
arrollo”, pero de todas formas
han podido completarlo sin
problema y aprovechar al má-
ximo. 
Precisamente estos días ha co-
menzado la segunda fase del
programa Genera Granada y se
ha planificado otro curso sobre
oportunidades de negocio en el
sector agroalimentario. En este
caso, este curso no se desarro-
lla en nuestra comarca, pero sí
muy cerca, concretamente en
Láchar. “En este caso hemos
adaptado el curso a una de las
mayores demandas de empleo
de la Vega Granadina que es el
sector del espárrago y el oli-
var”. En esta nueva formación,
como explica Pérez “dotamos a
los alumnos de los conoci-
mientos necesarios para traba-
jar el mundo agrario, obtener
el carné de fitosanitarios y
combinar dos explotaciones
muy extendidas en la zona

como es el espárrago y el
aceite”. 
Una vez finalizado este curso,
en próximo mes de julio, ya se
concretará la temática del si-
guiente, cuya fecha de inicio
está prevista para el mes de
septiembre. Este es otro as-
pecto fundamental, explica
Pérez. “Nos preocupamos
mucho de la formación que im-
partimos en cada pueblo o co-
marca, siempre la adaptamos a
las necesidades de empleo de la
zona y donde encajarían mejor
los alumnos”. Con este estudio
previo, además de dar una po-
sibilidad mayor de autoempleo
a estos jóvenes, se consigue

algo fundamental como es evi-
tar la despoblación. 

Gran implicación de los
jóvenes de los pueblos

Por lo general, la técnica nos
asegura que hay una gran im-
plicación de los jóvenes en
estos cursos. “En definitiva
están aprendiendo un empleo
y una posibilidad de ser sus
propios jefes, algo que llama
bastante la atención a los
alumnos”. Uno de los factores
que hacen más interesante el
temario es que habitualmente
en cada curso acuden empren-
dedores de la zona que hablan
de primera mano de sus expe-
riencias. “Intentamos que
venga algún empresario joven,
con una edad más cercana a la
suya, para que les expliquen
como comenzaron en el
mundo empresarial”, apunta.
Estos testimonios suelen ser
los más aplaudidos por los jó-
venes ya que ven como con un
proyecto, ilusión y mucho tra-
bajo se puede encontrar una
profesión en algo que real-
mente te gusta. Además, las
charlas se completan con par-
ticipaciones de otros empresa-
rios, que aunque ya no estén
tan próximos en edad a estos
alumnos, si que trabajan en
sectores similares a los que
están estudiando. 
Como no puede ser de otra ma-
nera, las charlas de los empre-
sarios también se adaptan a la
realidad actual, “nos cuentan
cómo están viviendo la pande-
mia, como les ha afectado en su
día a día y si han encontrado
alguna oportunidad de nego-
cio”, esto posibilita que apren-
dan que incluso en tiempos
difíciles se pueden obtener re-
sultados positivos. 

Visitas y prácticas

La idea es hacer lo más intere-
sante posible este curso. Por
este motivo, como nos re-
cuerda Pérez, “incluimos visi-
tas guiadas por la zona donde
se imparte el curso”. Esto es
fundamental ya que los jóvenes
conoce más detenidamente el
territorio donde van a montar
su negocio y las potencialida-
des que ofrece. En el caso del
curso de Alhama de Granada,
que estaba destinado al em-
prendimiento turístico, lo más

importante era conocer que se
puede ofrecer al visitante y
como aprovechar el entorno
para atraer turistas y posibles
clientes. Las prácticas también
cuentan con gran aprobación
ya que estos chicos “salen de la
teoría para ver como es el
mundo laboral en realidad ya
que algunos de ellos no han te-
nido ningún empleo con ante-
rioridad”. 

Tienda on line

Normalmente las redes socia-
les e Internet nos ofrece un es-
caparate vital para vender
nuestros productos, pero en
tiempos de pandemia, se ha
convertido en algo mucho más
importante. Por eso, como re-
salta la técnica “nos hemos
preocupado mucho en incluir
esta formación también en el
curso, ofreciendo herramien-
tas suficientes para crear una
página web o incluso una
tienda on line para vender en
todo el mundo”. 
Una vez finalizado el curso
“desde Diputación estamos a
su servicio y los podemos ad-
herir a otro proyecto que se
llama Territorio Emprende-
dor”. Todo ello con la inten-
ción de seguir acompañando
en el mundo laboral a estos
chicos que comienzan con su
empresa. A los seis meses de
autónomos pueden solicitar
ayudas económicas de entorno
a los 4000 euros hasta un total
de 150 ayudas por concurren-
cia competitiva, lo que supone
un espaldarazo vital para co-
menzar en el mercado laboral
como empresario.

“Dotamos cada curso
de horas prácticas y vi-
sitas para conocer el
entorno” 

“Para cada curso hace-
mos un estudio previo
de la zona para ver las
potencialidades de ese
territorio” 

“Contamos con testi-
monios de jóvenes em-
presarios para contar
su experiencia personal
en el sector” 
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El Jueves 13 de mayo quedará
en la historia de Salar como
otro gran día significativo para
el pueblo y la Villa Romana. Las
réplicas de las Venus Púdica y
Venera fueron entregadas al
Ayuntamiento de Salar por la
Consejera de Cultura, Patricia
del Pozo y el Delegado de Cul-
tura, Antonio Granados. Se
trató de un un acto institucio-
nal, aunque no menos emotivo
por el gran recibimiento de las
Venus “gemelas” a su hogar. 
Una ley no permite que Las
Venus, dos símbolos de la fa-
mosa Villa Romana de Salar,
puedan permanecer en su casa.
Desde que partieron con des-
tino al Museo Arqueológico no
han cesado las peticiones del
alcalde, Armando Moya y su
equipo para que las Venus vol-
vieran a casa, y desde las insti-
tuciones públicas prometieron
unas réplicas para poder ser vi-

sitadas.
Una tarde gloriosa, donde ade-
más de la entrega de las répli-
cas de las Venus, la Consejera
confirmó públicamente que la
Villa Romana de Salar iba a ser
declarada Bien de Interés Cul-
tural, hecho que se materializó
unos días después.
Actualmente La Villa Romana y
las Venus de Salar están prote-
gidas como Bien de Interés
Cultural inscritas en el Catá-
logo General del Patrimonio
Histórico Andaluz, con la tipo-
logía de Zona Arqueológica.

Una gran historia

Todo gran recibimiento tan es-
perado conlleva también otras
emociones. La Villa Romana de
Salar además de arqueología,
presenta una gran historia que
año tras año, estudio tras estu-
dio, ofrece un un poco más
sobre este enclave cultural.

Al acto de entrega de las répli-
cas de las Venus, se sumó cono-
cer un poco más lo que fue la

Es una de las más sin-
gulares villas romanas
documentadas

Las réplicas de las Venus Púdica y Venera fueron entregadas al Ayuntamiento de Salar por la Con-
sejera de Cultura, Patricia del Pozo, para poder ser contempladas por los turistas

La consejera de Cultura y Patrimonio Histórico, Patricia del Pozo, el delegado de Cultura, Antonio Granados y el alcalde de Salar, Ar-
mando Moya, durante la entrega de las réplicas de las Venus de Salar. Foto: Redacción.

La Junta de Andalucía protege como Bien de Interés 
Cultural la Villa Romana y las Venus de Salar

Un tesoro por descubrir en la comarca del Poniente

ANDREA
ROMERO

Fundada en época altoimpe-
rial (principios del siglo I d.
C.), fue remodelada y monu-
mentalizada en el primer ter-
cio del siglo IV d.C. y,
finalmente, abandonada du-
rante la primera mitad del
siglo VI d.C. La villa romana
de Salar representa un impor-
tante testimonio material
sobre la evolución histórica
de Salar, además de cómo
evoluciona la propia villa
desde su fundación hasta su
abandono, constituyendo uno
de los máximos exponentes
para el estudio de la arquitec-

tura doméstica de ámbito
rural hispano gracias a la ob-
servación de sus mosaicos,
pinturas murales, columnas y
esculturas femeninas.
Aunque aún está por delimi-
tar en su perímetro total, en la
actualidad está
documentada la zona de resi-
dencia del señor de la villa
(pars urbana), compuesta
por: patio central porticado
(peristilo), espacio de repre-
sentación y comedor princi-
pal (triclinium), santuario
dedicado a las ninfas y a las
fuentes (ninfeo), etc.

Destaca la utilización de téc-
nicas constructivas de gran
singularidad escasamente di-
fundidas en la Hispania ro-
mana, como: la colocación de
láminas de plomo en la base
de las columnas a modo de
juntas de dilatación, o la exis-
tencia de cubiertas aboveda-
das cerámicas decoradas con
estucos y molduras policro-
madas, propias de equipos de
trabajo del norte de África.
Muestra de la originalidad y la
monumentalidad de la Villa es
el completo programa deco-
rativo presente en todas sus

estancias: pavimentos de mo-
saicos prolícromos figurati-
vos y geométricos con
temática marina y escenas de
caza, decoración parietal a
base de pinturas murales y
mármoles de colores, escultu-
ras femeninas de mármol o
columnas de diversas tonali-
dades.

Material prehistórico

Además se ha localizado ma-
terial arqueológico prehistó-
rico (restos de talla de sílex) y
abundante material de época

romana: cerámica tipo Terra
sigillata Hispánica, restos de
columnas, mármoles, y ele-
mentos óseos cono agujas y
pinzas relacionadas con la hi-
giene personal.
Para la protección se ha deli-
mitado un área de entorno del
BIC siguiendo criterios paisa-
jísticos. El paisaje actual es el
resultado de las transforma-
ciones antrópicas llevadas a
cabo desde época medieval
para la puesta en explotación
y nuevas formas de agricul-
tura, que conforma el actual
paisaje aterrazado.

Villa, de su cultura histórica,
que tras muchos siglos sepul-
tada y olvidada, el destino de-
cidió hacer resurgir.  Una
recreación de la Villa Romana

en 3D fue la culminación de un
acto institucional y el principio
de una larga trayectoria que le
queda a la Villa Romana, a su
historia y a su pueblo.
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El Ayuntamiento invirte 15.000 euros
en luz led en el camino del cementerio

El Ayuntamiento de Salar con-
tinúa con su capítulo de mejo-
ras en calles y vales del
municipio. En este caso, como
nos informa el alcalde sala-
reño, Armando Moya “se ha in-
vertido en la calle que da
acceso al cementerio munici-
pal con un montante de en-
torno a 15.000 euros”. En este
caso, como explicaba, la dota-
ción ha sido presupuestada con
fondos propios del consistorio
con el Plan de Obras y Servicios
municipal.
La actuación ha consistido en
la colocación de seis puntos de
luz led de bajo consumo que
“dota al entorno de una ilumi-
nación acorde de la que hasta
el momento carecía”, apuntaba
Moya. 
Estas inversiones se suman a
las que se vienen realizando en
los últimos meses gracias al
PFEA y a los planes provincia-
les de Diputación.

Se trata de seis pun-
tos de luz led sufraga-
dos con fondos pro-
pios del consistorio

La consejera visitó también el
lugar donde se están llevando a
cabo los trabajos de arqueología.
Foto: Redacción.
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La intención es incluir al pueblo en el
circuito provincial de teatro para atraer
compañías de primer nivel

MANOLO ÉCIJA
VILLANUEVA MESÍA

El Ayuntamiento de
Villanueva mejora
la iluminación del
Centro Cultural

La inversión es de
8.500 euros que ha
sido sufragada en un
70% por Diputación

Además de la colocación de esta iluminación de último modelo, el Centro Cultural se ha visto mejorado con el pintado del mismo.
Estos meses de parón, en los
que las puertas del Centro Cul-
tural de Villanueva Mesía han
estado cerradas a cal y canto
por culpa de la pandemia, se ha
aprovechado por parte del
Ayuntamiento para una remo-
delación y acondicionamiento
del mismo. Como nos explica
su alcalde, José Antonio Durán,
“durante este tiempo desde el
consistorio nos hemos encar-
gado de dotar de un manteni-
miento a varios edificios
públicos que durante el ajetreo
del año era complicado, habida
cuenta de la gran actividad que
soportaba”. Este ha sido el
ejemplo del Centro Cultural, un
espacio escénico que se ha me-
jorado durante estos días.
“Hemos realizado el cambio de
iluminación para adaptarlo a
las necesidades de las compa-
ñías de teatro y de paso apostar
por un ahorro considerable del
consumo”. En este sentido,
como dato significativo, “un
solo foto de los antiguos consu-
mía lo mismo que todos los ac-
tuales juntos”, señalaba Durán,
lo que evidencia la importancia
de la actuación. Una inversión
que por cierto ha ascendido a
los 8.500 euros de los que un
setenta por ciento ha sido su-
fragado por la Diputación de
Granada. “Una vez más, nues-
tra Diputación se muestra cer-
cana a los municipios más
pequeños para ayudarnos a
mejorar las instalaciones y
dotar de los medios necesarios

para dotar a pueblos como Vi-
llanueva de los servicios que
los vecinos nos demandan”,
apostillaba Durán.
Además de la colocación de
esta iluminación de último mo-
delo, el Centro Cultural se ha
visto mejorado con el pintado
del mismo. 

Circuitos de teatro

La intención del consistorio es
incluir a Villanueva en lo más
granado de los circuitos de te-
atro provinciales para ampliar
la programación cultural del
pueblo. “Contar con un espacio
acondicionado nos permite
que compañías importantes
puedas desempeñar sus actua-
ciones en nuestro pueblo y así
incrementar el nivel de las re-
presentaciones”. 
Pero hay que recordar que el
Centro Cultural no estará dis-
ponible solamente a compa-
ñías de teatro y baile
profesionales, sino que desde
hace muchos años está a dispo-
sición de los vecinos malenos
durante todo el año. En este
sentido, Durán apunta que este
espacio “lo utiliza nuestra es-
cuela municipal de teatro y la
de baile para sus representa-
ciones y que además está a dis-
posición del colegio para sus
actuaciones y actos de gradua-
ción de los alumnos”.



33PONIENTEMAYO 2021

comarca

Cruz Roja del Poniente comienza 
su campaña SORTEO DE ORO 2021
Su objetivo es convertirse en el principal recurso para apoyar
a la población vulnerable frente a la situación de crisis 

CRUZ ROJA
COMARCA

Bajo el lema “CONTIGO ES PO-
SIBLE CAMBIAR MILES DE
VIDAS”, el 3 de mayo se puso en
marcha la campaña de este año
donde hay puestas enormes
expectativas. La campaña del
Sorteo de Oro vuelve a apelar a
la solidaridad de la población
del Poniente Granadino y
como se puede apreciar, los bo-
letos recogen en sus diseños
los diferentes proyectos que
desarrolla Cruz Roja Española,
y muestran que “contigo es po-
sible… ayudar a las personas
sin hogar”, “llenar la soledad”
de las personas mayores, “res-
ponder a las personas más vul-
nerables”, “asegurar energía y
bienestar” a quien sufre po-
breza energética, “acoger a
quien lo ha dejado todo atrás”,
o “trabajar por un nuevo co-
mienzo” con las personas des-
empleadas.
Este año la campaña es de vital
importancia para la institu-
ción, pues por los motivos de
esta terrible pandemia que
hemos, y estamos sufriendo, y
con todos los efectos que ha
causado en la población, en
concreto en la más vulnerable,
se hace imprescindible la re-
caudación de fondos para se-
guir ayudando a estas personas
y familias.
El Sorteo de Oro es una de las
principales fuentes de finan-
ciación de nuestra Asamblea,
junto con la de nuestros socios
y socias, de ahí la importancia
de conseguir una buena venta
de boletos y buena recauda-
ción de fondos, pues todo lo

que se recauda con esta cam-
paña se queda íntegramente en
nuestro territorio y se destina
en su totalidad a los proyectos
de atención a los colectivos
más vulnerables.

Movilización de recursos

Destacar que, desde que se ini-
ció esta pandemia, Cruz Roja
Española ha realizado la mayor
movilización de recursos de su
historia para ayudar a todas las
personas que lo han necesi-
tado, centrando todos los es-

La campaña del Sorteo de Oro vuelve a apelar a la solidaridad de la población del Poniente Granadino y como se puede apreciar,
los boletos recogen en sus diseños los diferentes proyectos que desarrolla Cruz Roja Española. Foto: Cruz Roja.

Los Ayuntamientos
de Salar y Loja son
dos de los consisto-
rios que colaboran
con la venta del dé-
cimo con sus corres-
pondientes códigos
postales. 
Fotos: Cruz Roja.

fuerzos en la atención directa
durante los primeros meses de
la crisis, y tratando de encau-
zar y de reactivar, a partir de
este año, todos los proyectos
de la institución, para que
nadie se quede sin atender.
Pasamos algunos datos que
evidencian esta intervención,
canalizada a través de Cruz
Roja Responde, donde la pan-
demia ha multiplicado las soli-
citudes de ayuda a la
organización humanitaria y se
ha duplicado la asistencia pres-
tada por la organización. En el

año 2020 se atendieron a un
total de 4.220 personas en la
Asamblea de Cruz Roja en Loja-
Poniente Granadino, casi el
doble de las atendidas en 2019,
realizando más de 8.000 inter-
venciones (entregas de bien,
atención urgente, traslados,
llamadas telefónicas, etc.). La
movilización y participación
del voluntariado también ha
sido esencial y muy participa-
tiva y sin ellos no hubiéramos
podido estar a la altura de las
circunstancias.
Otra característica importante

de las atenciones prestadas, es
que casi el 50 % de las perso-
nas atendidas nunca antes ha-
bían recibido ayuda de Cruz
Roja (era la primera vez que
acudían), lo que hace poner en
valor la magnitud del problema
y del esfuerzo de nuestra insti-
tución.
Por todo ello, el Sorteo de Oro
es la manera más sencilla y di-
recta de contribuir a mejorar la
vida de todas estas personas.
Además, cuenta con el aliciente
de poder ganar grandes pre-
mios: por cinco euros por cada
boleto, se puede optar a un pri-
mer premio de 3 millones de
euros, un segundo de
1.000.000 euros y un tercero
de 500.000 euros (o su contra-
valor en oro) y premios de
menor cuantía, lo que suma un
total de 11.700 premios por un
valor de más de 7 millones de
euros. 

A modo de ejemplo, por la
compra de boletos pode-
mos realizar las siguientes
actuaciones, entre otras
muchas:

Por la compra de 1 boleto
(5€) Cruz Roja puede ad-
quirir 1 botiquín de pro-
ductos básicos para una
persona.
Por la compra de 4 boletos
(20 €) Cruz Roja puede
entregar 1 mochila com-
pleta con material escolar
para un menor.
Por la compra de 12 bole-
tos (60 €), Cruz Roja
puede dar alojamiento y
atención psicológica de
emergencia durante 1 día
a una mujer víctima de
violencia de género.
Hasta el 22 de julio, día en
el que el sorteo se cele-
brará en Madrid, puedes
adquirir tu boleto en los
establecimientos y co-
mercios del territorio del
Poniente Granadino, pues
hay distribuida mucha lo-
tería en todo el territorio.
También puedes com-
prarlo en la propia Asam-
blea de Cruz Roja, o a
cualquiera de sus volunta-
rios y voluntarias, pues
todo el personal de Cruz
Roja está implicado en la
venta de boletos.
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Los Aceites de Oliva Virgen
Extra (AOVE) ‘Montevilla Cho-
rreao’ y ‘Manzanillo’ del muni-
cipio granadino de Montefrío
son los más saludables del
mundo por su composición en
oleocanthal, un antiinflamato-
rio natural presente en el
mismo que causa la sensación
de picor en la garganta al de-
gustarlo.
Así lo ha determinado el jurado
del concurso internacional The
World Best Healthy EVOO
2020-2021 (Los 10 Mejores
AOVES del mundo), uno de los
más prestigiosos del sector, en
el que participan AOVES de
todo el mundo y cuyo fallo se
acaba de dar a conocer.
El aceite ‘Montevilla Chorreao’
de la cooperativa San Fran-
cisco de Asís de Montefrío ha
logrado el tercer puesto en la
categoría de oleocanthal a
otros AOVES procedentes de
España, Grecia o Portugal,
mientras que el ‘Manzanillo’
(que se presentaba por pri-
mera vez al concurso) ha que-
dado en la décima posición.
Además, en la categoría gene-

Los Aceites de Oliva Virgen Extra (AOVE) ‘Montevilla Cho-
rreao’ y ‘Manzanillo’ se sitúan en tercera y quinta posición en
el concurso internacional The World Best Healthy 

Los restos se hallan en una fosa del Ba-
rranco de Víznar. Foto: Redacción.

Dos aceites de Montefrío, entre
los más saludables del mundo

Buscan a los familiares de cuatro
vecinos fusilados en 1936

José Peña, un familiar de un ve-
cino del municipio granadino
de Montefrío desaparecido du-
rante la Guerra Civil española,
ha iniciado una búsqueda para
encontrar a los familiares de
cuatro montefrieños que fue-
ron fusilados y enterrados en el
Barranco de Víznar el 14 de
septiembre de 1936, para lo
que ha pedido ayuda al Ayunta-
miento de Montefrío.
José Bermúdez Lara, Manuel
Cervera Arco, Diego Cantero
Carrillo y Francisco García
García son las cuatro personas
desaparecidas en la Guerra
Civil de las que este vecino
quiere recuperar cualquier tipo
de información, para comple-
tar la que él mismo ha docu-
mentado en colaboración con
la Asociación Granadina para
la Recuperación de la Memoria
Histórica, ya que él es familiar
de Francisco García.
Los nombres de estos cuatro

ral (Mejor AOVE saludable del
mundo), el aceite montefrieño
se encuentra en el ‘Top Ten’,
ocupando la quinta posición
del este prestigioso ranking
(escala tres puestos respecto al
año pasado). 

Uno de los concursos más
importantes del mundo

El presidente de la cooperativa
San Francisco de Asís, Juan Ra-
fael Granados Moreno, destaca
que este concurso “es uno de
los más importantes del
mundo en cuanto a las propie-
dades saludables del AOVE, ya
que la mayoría de los certáme-
nes lo que valoran es el sabor
en cata. Este año, el primero en
el que nos presentamos con

REDACCIÓN
MONTEFRÍO

El aceite montefrieño se
sitúa también en el ‘top
ten’ siendo quinto en la
categoría general

dos aceites, hemos logrado co-
locar a ambos entre los 10 me-
jores del mundo en la categoría
de oleocanthal, algo de lo que
nos sentimos tremendamente
orgullosos”. 
Granados señala que una de las
principales diferencias entre el
‘Chorreao’ y el ‘Manzanillo’ “es
que el primero es amargo,
mientras que el segundo pica
un poco en el paladar”. 
Por su parte, la alcaldesa de
Montefrío, Remedios Gámez,
felicita a la cooperativa monte-
frieña “por ser un verdadero
espejo en el que todos debemos
mirarnos, y haber logrado con-
vertir sus aceites ‘Chorreao’ y
‘Manzanillo’ en este año tan
complicado en unos de los me-
jores del mundo, no solo por su
sabor sino también, como ha
quedado demostrado, por sus
propiedades saludables”. 
La entrega de premios del The
World Best Healthy EVOO
2020-2021 tendrá lugar el pró-
ximo mes de julio en Málaga. 

REDACCIÓN
MONTEFRÍO

montefrieños aparecen en el
libro de Eduardo Molina Fa-
jardo “Los últimos días de Gar-
cía Lorca”. Este fin de semana
han comenzado los trabajos de
excavación y exhumación en
dos de las fosas existentes en el

Barranco de Víznar, por lo que
es posible que puedan aparecer
pronto. Los trabajos serán lle-
vados a cabo por un equipo in-
terdisciplinar liderado por la
Universidad de Granada, en el
marco de un proyecto finan-
ciado por el Ministerio de Pre-
sidencia, Relaciones con las
Cortes y Memoria Democrática
del Gobierno de España.

Contacto por Facebook 

La Asociación Granadina para
la Recuperación de la Memoria
Histórica está recopilando in-
formación para elaborar una
investigación sobre todas las
víctimas que están enterradas
en el Barranco de Víznar. 
“Cualquier persona que quiera
colaborar con nosotros puede
hacerlo contactando con la pá-
gina de Facebook Patrimonio
de Montefrío, donde podrán
enviar todos sus relatos, foto-
grafías o cualquier tipo de in-
formación sobre estos cuatro
vecinos cuyos restos buscamos
en la fosa”, señala José Peña. 

Un descendiente de un montefrieño enterrado en el
Barranco de Víznar inicia una campaña para buscar a
los familiares de José Bermúdez Lara, Manuel Cervera
Arco, Diego Cantero Carrillo y Francisco García García,
fusilados el 14 de septiembre de 1936
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DEPORTES

El equipo lojeño, con Vicente
Ortiz al mando, afronta la recta
final de la lucha por la perma-
nencia con dos auténticas fina-
les que son de vital
importancia para evitar el des-
censo. La situación del Loja
Club Deportivo se ha vuelto
complicada después de dejarse
varios puntos en los últimos
partidos, pues perdieron con-
tra el Melilla en territorio afri-
cano y se dejaron los tres
puntos en su último partido en
casa frente al Motril.
Los lojeños, que venían dibu-
jando una buena trayectoria al
comienzo de este playoff por el
descenso, han tenido diversos
baches en el camino, que le han
complicado el camino de cara a

la salvación. No obstante, a
falta de tres jornadas, y con
dos partidos por delante y un
descanso en medio, las mate-
máticas no impiden la salva-
ción. De hecho, todavía puede
cambiar mucho la situación,
pues si el Loja consigue 6 pun-
tos en estos dos partidos, po-
dría asegurarse la permanencia
un año más en 3ª División, que
el año que viene pasará a lla-
marse 3ª División RFEF.
El conjunto de Vicente Ortiz
comenzó esta nueva fase ga-
nando en casa frente al Melilla
CD, pero posteriormente tuvie-
ron un traspiés en casa frente
al CD Alhaurino, que le robó los
tres puntos en el Medina
Lauxa. El conjunto lojeño, en
las siguientes jornadas sacó un
punto vital de Motril y consi-
guió la victoria frente al Este-
pona en casa. Sin embargo, su
viaje a Melilla les devolvió a

quitarles las esperanzas de
confirmar su salvación antes
de que terminara este playoff.
El último partido fue en casa -
16 de mayo- frente al Motril,
con el que, después de realizar
un gran partido, los lojeños co-
metieron un error garrafal en
los últimos minutos al colarse
en propia puerta el único gol
del partido, y perder 3 puntos
que le hubieran aupado a la
parte alta de esta clasificación. 
Sin embargo, ahora el Loja CD
se encuentra en zona roja, con
28 puntos, pero con la desven-
taja de haber jugado más parti-
dos que sus rivales más
directos, lo que le obliga a
tener que ganar los dos parti-
dos que le quedan, frente a Es-
tepona y CD Alhaurino, para
poder salvarse, dependiendo
de lo que hagan sus rivales. Sin
duda, el conjunto lojeño se en-
cuentra ante dos partidos fun-

Los lojeños, que venían dibujando una buena trayectoria al comienzo de este playoff por
el descenso, han tenido diversos baches en el camino, que le han complicado el camino 

MIGUEL JÁIMEZ
COMARCA

El Loja afronta la recta final con posibilidades
de salvación y el CD Húetor acaba tranquilo

damentales en su historia en 3ª
División.

CD Huétor Tájar

El conjunto entrenado por
Rizos ha tenido en esta nueva
fase de la competición la opor-
tunidad de luchar por el as-
censo a lo que será, la
temporada que viene, 2ª Divi-
sión RFEF -2ª B, actualmente-.
Sin embargo, su trayectoria en
los últimos partidos no ha sido
la mejor, lo que le ha relegado
al quinto puesto de seis equi-
pos que luchaban por dos pla-
zas en el playoff de ascenso. 
De los 18 puntos posibles que
ha podido conseguir el con-
junto hueteño, tan sólo logra-
ron cinco, por lo que no podrán
batallar por subir de categoría.
Sólo han conseguido una victo-
ria en esta nueva fase, que fue
en la última jornada frente al

Alhaurín de la Torre por un
contundente 0 a 3. En el resto
de partidos han cosechado tres
derrotas -dos de ellas en casa-
y dos empates ante Malagueño
y Torremolinos.
No obstante, a pesar de no
poder estar en la pelea por el
ascenso, el CD Huétor Tájar
confirmó su presencia en Ter-
cera un año más, quedando en
el grupo intermedio. Es por ello
que reivindican, así, un gran
papel en una temporada com-
plicada, en la que se han visto
afectados por la ausencia de pú-
blico en el Miguel Moranto,
sobre todo en la fase final, pues
en sus desplazamientos a esta-
dios malagueños han jugado
con público local. Con esto,
Huétor pone fin a esta atípica
temporada, con un capitán,
Manu Daza, que alcanzó con el
equipo de su pueblo la cifra his-
tórica de 100 goles.

El jugador del Loja Antonio Peso conduce un balón en su partido jugador en casa ante el CD Alhaurino. Foto: Miguel Jáimez. Manu Daza alcanzó los 100 goles con la camiseta del CD Húetor Tájar. Foto: Redac.
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A veces, en el fútbol, el nivel de
plantilla o la calidad futbolís-
tica dentro de un vestuario no
son sinónimos de buen rendi-
miento. De hecho, es lo que nos
apasiona de este deporte: a la
hora de la verdad, todo se

iguala. Una racha negativa te
hunde en la clasificación y una
dinámica positiva te aupa a los
puestos más altos. Lo hemos
visto año tras año en las mejo-
res ligas del mundo. Un claro
ejemplo es el Liverpool, que en
Inglaterra, tras sufrir un año
más que desgraciado debido a
las lesiones, no está siendo
capaz de meterse en Europa

Llega a su fin la temporada
para Medina Lauxa y Salar 
Ambos equipos han conseguido con creces la salva-
ción en la Segunda Fase ocupando la parte más alta

Los dos equipos plan-
tean la temporada pró-
xima en Andaluza

ANTONIO MATEOS
COMARCA

pese a levantar la Champions
hace solo dos campañas. Pues
algo similar les ha pasado a
Salar y Medina Lauxa, pero en
lugar de Premier League jue-
gan en 1 Andaluza. Una liga re-
gular muy mejorable les
condenó a no poder ni luchar
por el ascenso; pero una poste-
rior liguilla de descenso en la
que sendos conjuntos han de-

mostrado por fin su nivel y han
salvado la categoría con varias
jornadas de antelación.

El Salar va primero

El Salar, por su parte, llegaba
con 20 puntos (debido a dos
puntos de sanción) a la se-
gunda fase del año y desde el
primer momento se colocaba
en la parte alta de la tabla. Una
clasificación que pese a contrar
con equipos que habían jugado
más partidos que otros (cruce
de los dos subgrupos), se deci-
día por el cociente resultante
de puntos totales/partidos ju-
gados. A partir de aquí, los de
Carmelo arrasaron: siete victo-
rias y un empate en ocho parti-
dos disputados, que les han
llevado al primer puesto (aun-
que con un partido de más con
respecto al Medina Lauxa). Un
final de temporada perfecto
que les ha permitido salvarse a
cuatro jornadas del final.

Buena fase del Medina

Más de lo mismo ha venido su-
cediendo a unos kilómetros del
Juan Carlos Melli. El Medina
Lauxa de Fúster cerraba la liga
regular con 24 puntos y en
sexta posición, empatados a
puntos con los quintos. En la
nueva fase, los lojeños han co-
sechado una primera vuelta
perfecta, y pese a comenzar la
segunda con un par de tropie-
zos, sus 16 puntos de 21 posi-
bles les han permitido

mantener el liderato durante
toda la liga de descenso, per-
diéndolo esta última semana
tras la derrota en Almuñécar.
Aún así, esta jornada viajan a
Dúrcal, donde pretenden ganar
y aprovechar la semana de des-
canso del Salar para volver de
nuevo a la primera posición, ya
que el objetivo de la salvación
quedaba saldado hace unos
quince días.
Quizás, para muchos, las tem-
poradas de los conjuntos veci-
nos pueden ser pobres, sobre
todo si las comparamos con las
expectativas depositadas al ini-
cio de liga y con el nivel de fut-
bolistas que poseen en sus filas.
Sin embargo, las circunstancias
no han sido las mejores, y pese
a no luchar por el ascenso como
se preveía, han conseguido
arrancar a tiempo y han finali-
zado la campaña con las ideas
muy claras de lo que deben de
hacer el año que viene. El Salar,
que mantendrá la etiqueta de
equipo favorito, buscará su se-
gunda liga en tres años; y el Me-
dina, que quiere paliar sus
despistes debido a la juventud
de sus futbolistas, mantendrá la
base del equipo para luchar por
el ascenso con una plantilla esta
vez más experimentada. Vere-
mos que nos deparán estas últi-
mas jornadas.
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Los clubes de gimnasia rítmica
de la comarca están de enhora-
buena y siguen evidenciando el
tremendo nivel que tiene este
deporte. El Club Medina Lauxa
de Loja y el Club Húetor Tájar
obtuvieron tres medallas de
oro, dos para las lojeñas y una
para la hueteñas, en un campe-
onato celebrado reciente-
mente en el Palacio de los
Deportes Elena Benítez de San
Pedro Alcántara (Málaga).
El club lojeño acudió a la cita
con los dos conjuntos que ha-
bían obtenido la clasificación
en el Provincial celebrado en
Armilla, el benjamín C y el ale-
vín B, y ambos regresaron con
la medalla de oro, proclamán-
dose campeones de Andalucía
y confirmando el buen hacer
del Medina Lauxa.

Las gimnastas lojeñas volvie-
ron a demostrar su gran evolu-
ción. Así, primero fueron las
más pequeñas, las benjamines,
quienes participaron en su pri-
mer Campeonato de Andalu-
cía, dando el primer oro para el
club lojeño. Este joven con-
junto está formado por Ma-
nuela Barranco, María
Jiménez, Sara Jiménez, Elena
Jiménez, Lucía Calvo y Alanda
Jiménez.
A continuación llegó el turno
para el alevín B, conjunto que
sorprendió con su expresivi-
dad y su clara mejoría, lo que
les llevó también a procla-
marse campeonas de Andalu-
cía dentro de esta categoría.
Este conjunto está integrado
por Belén Fernández, Victoria
Sillero, Jimena Ramírez, Vale-
ria Martín y Marta Rodríguez.
Por su parte, El equipo de Hué-
tor Tájar que ha logrado la me-
dalla de oro estaba formado
por Águeda Núñez Rosúa, Ma-

Gran éxito de los clubes de
gimnasia rítmica del Poniente

Estos clubes cada vez
tienen más participan-
tes en la comarca y de
distintas edades

El club de Huétor Tájar logra la medalla de oro en el
Campeonato de Andalucía de Promesas y el Medina
Lauxa de Loja con otros dos metales dorados

REDACCIÓN
COMARCA

Arriba, uno de los equipos del Medina Lauxa con la medalla de oro, abajo, el equipo
hueteño con su galardón dorado. Foto: Redacción.

rian Sara Dahhan Colque,
Elena Fernández Jiménez, Ai-
nara Hernando Moraga y
Marta Naranjo Montoza. 
La entrenadora del Club de
Gimnasia Rítmica de Huétor
Tájar, Aída Guzmán, ha desta-
cado “el increíble papel que
han realizado las chicas en este
campeonato andaluz”, y señala
que se trata de la primera vez
que el club hueteño logra una
medalla de oro en un campeo-
nato de Andalucía. 
El evento ha sido organizado
por la Federación Andaluza de
Gimnasia Rítmica, y en él han
participado aproximadamente
con 150 gimnastas, pertene-
cientes a diferentes clubes de
Andalucía. Por motivos de se-
guridad frente al COVID-19, se
ha realizado sin público, respe-
tando el protocolo en este sen-
tido marcado por la
federación.
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